
П Р О Л Е Т А Р И И  В С Е Х  С Т Р А Н ,  С О Е Д И Н Я Й Т Е С Ь !  Только продукцию отлнчяого
кАчества выдает работница шесто
го цеха Томского завода резиновой 
обуви Ирина Дмитриевна Емелья
нова. Бригада, в которой она ра
ботает, выполняет сменные зада
ния на 105 процентов. И. Д. Еме
льянова — активистка школы ком- 
мунястнческого труда.

На снимке: И. Д. Емельянова.
Фото В. Шохина.

К Р А С Н О Е
ЗНАМ Я
ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ.

Год издания 47-й № 272 (12162) Среда, 2 0  ноября 1963  г. Цена 2 кол.

СЕРДЕЧНАЯ БЛАГОДАРНОСТЬ
По случаю 46-й годовщины Великой Ок

тябрьской социалистической революции Цент
ральный Комитет КПСС. Президиум Верховно
го Совета СССР и Совет Министров СССР по
лучили многочисленные телеграммы и письма с 
дружескими поздравлениями и теплыми привет
ствиями от трудящихся, партийных и общест
венных организаций Советского Союза, от ино
странных коммунистических и рабочих партий, 
общественных деятелей и организаций.

В этих телеграммах и письмах содержатся 
приветствия и пожелания дальнейших успехов

советскому народу. Коммунистической партии и 
правительству Советского Союза в деле комму
нистического строительства и в их борьбе за 
мир и дружбу между народами, за социальный 
прогресс.

Центральный Комитет КПСС, Президиум 
Верховного Совета СССР и Совет Министров 
СССР выражают сердечную благодарность всем 
советским организациям и трудящимся, брат
ским партиям, зарубежным общественным дея
телям и организациям за теплые дружественные 
поздравления и добрые пожелания.
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ЗА ЖИВОЕ и КОНКРЕТНОЕ РУКОВОДСТВО
Недавно в нашей области закон

чились конференции партийных 
организаций производственных кол
хозно-совхозных управлений, парт
конференции промышленно-произ
водственных зон, а также район
ные я городские партийные кон
ференции. Онн обсудили важней
шие вопросы хозяйственной в пар
тийной работы, избрали делегатов 
на областную партийную конфе
ренцию, которая откроется 22 но
ября в Томске.

На партийных конференциях 
шел строгий критический разбор 
итогов годовой работы, а вместе с 
тем в смотр организаторских спо
собностей кадров, их идейной я 
политической зрелости, стиля и 
методов руководства промышлен
ным и сельскохозяйственным про
изводством в свете требований 
XXII съезда партии, ноябрьского и 
июньского Пленумов ЦК КПСС,

Перестройка партийного руко
водства по производственному 
принципу способствовала улучше
нию организаторской работы пар
тийных организаций. Вновь создан
ные партийные комитеты промыш
ленно-производственных зон в про
изводственных управлений стали 
конкретнее руководить отраслями 
народного хозяйства, больше вни
кать в экономику колхозов, совхо
зов. промышленных предприятий, 
лучше направлять деятельность 
первичных парторганизаций.

Пятый год семилетки — новый 
высокий рубеж на нашем пути к 
коммунизму. А крутой подъем не
мыслим без напряжения сил. В не
легком трудовом походе еше пол
нее и ярче, чем когда-либо, про
явилась ведущая роль партийных 
организаций, коммунистов — зачи
нателей и вдохновителей инициа
тивных дел. Сколько родилось дей
ственных форм организаторской и 
массово-политической работы, воз
никло замечательных починов, от
крылось новых талантов! Люди, 
кадры выросли, еще больше зака
лились идейно, обогатились прак
тическим опытом.

Вместе с тем яснее н глубже об
наружились слабости и ошибки 
тех. кто не сумел перейтн на ши
рокий, ускоренный шаг, оказался 
в числе отстающих. На партий
ных конференциях часто подчер
кивалась мысль: сделано немало, 
но какие огромные резервы лежат 
еше под спудом! Возросшая поли
тическая зоркость участников кон
ференций проявилась в в смелой 
критике недостатков, и в более глу
боком подходе к явлениям и фак
там, в стремлении раскрыть внут
реннюю связь производства с пар
тийно-политической, организатор
ской и внутрипартийной работой. 
В этом направлении анализирова
лись и опыт передовиков, и у1>окй 
отстающих.

В нашей области есть еще мно
го колхозов, совхозов, где низки 
урожаи зерновых в технических 
культур, мало производят молока, 
мяса и других продуктов живот
новодства. А рядом с ними, хозяй
ничая на такой же земле, есть пе
редовые хозяйства, из года в год 
поднимающиеся в гору. Разве не 
странно, что одно предприятие 
работает ритмично, выполняет и 
перевыполняет планы, успешно бо
рется за высокое звание коллекти
ва коммунистического труда, а на 
другом, при таких же возможно
стях. процветает штурмовщина, не 
выполняются государственные за
дания.

В чем причина этой пестроты, 
неравного использованвя возмож
ностей? Стоит внимательно при
смотреться к работе партийных ор
ганизаций и станет ясно; причина 
пестроты прежде всего в том, что 
не везде еше у руководства пар
тийными организациями, предприя 
тиями, колхозами стоят настоя
щие. опытные, толковые руководи
тели. что в ряде мест организаци
онно-партийная в партиМо-полити- 
ческая работа не отвечает возрос
шим требованиям.

В. И. Ленин подчеркивал, что 
главное в организаторской работе 
— подбор кадров в проверка ис

полнения. Неуклонное осуществле
ние этого мудрого ленинского за
вета как раз является основной и 
самой сильной чертой в деятель
ности многих партийных комите
тов. Например, партком Шегарско- 
го производственного управления 
всю организационно-партийную н 
партийно-политическую работу на
страивает на человека, заботливо, 
кропотливо растит кадры, доби
вается, чтобы'в полную силу рабо
тали партийные и комсомольские 
организации, местные Советы, ин
теллигенция. умело использует все 
средства идеологического воздей
ствия на массы — печать, систему 
по.тнтического просвещения, на
глядную агитацию в другое. Парт
ком большое внимание уделяет 
обобщению и внедрению в произ
водство передового опыта н науч
ных достижений.

Умело строят свою работу пар
тийные комитеты подшипникового 
и электролампового заводов, колхо
за имени Ленина Аснновского про
изводственного управления, совхо
за «Рыбаловскнй» Томского про
изводственного управления н мно
гие другие.

Сейчас, после перестройки пар
тийных организаций по производ
ственному принципу, требуется еще 
выше поднять уровень партийного 
руководства промышленностью в 
сельским хозяйством. Однако мно
гие партийные комитеты все еще 
не отрешились до конца от канце
лярско-бюрократических методов 
руководства. Вместо организатор
ской работы с людьми они сочи
няют никому не нужные директи
вы, подменяют живое дело бумаго
творчеством и широковещательны
ми декларациями. Такими недо
статками, как указывалось на про
шедших партийных конференциях, 
страдает, в частности, работа парт
комов Крнвошеинского и Асннов
ского производственных управле
ний, Коллашевского горкома и 
Кировского райкома КПСС.

Присмотришься в деятельности 
некоторых парторганов и диву 
даешься, насколько цепко еще 
держатся кое-где за старые, изжив
шие себя методы работы. Не в ме
ру много заседают, увлекаются об
следованиями и проверками, верят 
в силу бумажного руководства, да
же посылку уполномоченных про
буют практиковать. Шум в таком 
комитете обычно большой, создает
ся впечатление боевой работы, а 
отдачи фактически нет. Да и мо
жет ли быть она от мероприятий, 
проводимых не по требованию жиз
ни, а для видимости, для показухи?

Когда речь заходит о действен
ности в партийной работе, об орга
низаторской деятельности на ме

стах, о деловой проверке исполне
ния, некоторые руководители парт
комов ссылаются на недостаток 
сил, людей в аппарате, дескать, 
немного, всего не охватишь. Нет 
нужды говорить о несостоятельно
сти таких рассуждений. Достаточ
но высвободить силы аппарата от 
излишних проверок и бумажного 
потока, поменьше дергать работни
ков по совещаниям, н онн. без
условно, сумеют сделать все не
обходимое. Вместе с тем нужно 
разумно использовать партийный 
актив. Ленинский райком КПСС 
г. Томска, например, сплотил во
круг себя большую группу вне
штатных работников, которые по- 
деловому помогают ему работать в 
первичных парторганвзапиях, бо
роться за действенность проводи
мых райкомом мероприятий.

Наша партия во всей своей мно
гогранной деятельности всегда 
проявляла я проявляет подлинную 
ленинскую деловитость. Слова у 
коммунистов не расходятся с де
лом. Каждого работника партия 
оценивает не по его словам, а ао 
делам. Люди, не желающие понять 
этого н подменяющие дело пока
зухой, обманывают сами себя. Ес
ли завод или леспромхоз, колхоз 
или управление работают плохо, 
то никакие, пусть даже шумные и 
броские, мероприятия не дают 
парторганизация права утверждать, 
что она работает хорошо. Настоя
щая партийная работа только та. 
которая действенна, которая дает 
конкретные результаты.

Кое-кто забывает, что «чистой 
партийной работы» не существует, 
и пытается искусственно отделить 
ее от работы хозяйственной. А без 
сочетания политики я хозяйства, 
без овладения ленинским стилем 
руководства нельзя рассчитывать 
на хозяйственные успехи. Партий
ная работа — это сложная наука, 
и как всякая подлинная наука, не
разрывно свя.занная с практикой, 
она непрерывно развивается, обо
гащается. не терпит шаблона, фор
мализма.

На лучших образцах партийной 
работы растить организаторов- 
ленинцев, волевых, энергичных, 
знающих дело работников — важ
нейшая задача парткомов произ
водственных управлений в про
мышленно-производственных зон. 
горкомов и райкомов КПСС, каж
дого партийного руководителя. Чем 
больше у нас будет таких органи
заторов. теМ шире, глубже, дейст
веннее станет вся организаторская 
и политическая работа в массах, 
тем успешнее будут решаться прак
тические задачи коммунистическо
го строительства.
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I Торжественное | 
Iсобрание в честь Дня! 
I артиллерии |
I  МОСКВА, 18 ноября. (Т А (Х ).| 
g Сегодня в Центральн<ш театре Co-g 
§ветской Армии состояйось торхе-g
□ ственное собрание, посвященное§
оДню артиллерии. □
g Присутствовали маршалы Со-° 
§ветского Союза, маршалы родов
□ войск, генералы, адмиралы, офи- 
вцеры, представители партийных, 
g советских и общественных орга- 
§низаций, оборонной промышлен-
□ ности, рабочие.столичных пред-
□ приятии, деятели науки и куль- 
g iypu .
g С огромным воодушевлением
□ участники собрания избрали по- 
g четный президиум в составе Пре- 
gзидиyмa ЦК КПСС во главе с то- 
|варищем Н. С. Хрущевым.
I  Собрание открыл вступитель- 
gиым словом заместитель Минист- 
йра обороны СССР, Маршал Совет-
□ ского Союза Ы. И. Крылов.I
□ Советских воинов-ракетчиков и 
S артиллеристов приветствовали: 
вот Министерства обороны СССР—
□ Маршал Советского Союза И. X. 
gBarpaMflH, от трудящихся столицы 
8— секретарь МГК КПСС В. И. Ту- 
оровцев, от работников ракетной и 
§ артиллерийской промышленности 
8—  заместитель председателя Го-
□ сударственного комитета по обо- 
□ронной технике СССР С. Н. Ма- 
gxoHHH, от комсомольцев и модо- 
□дежи Москвы —  секретарь МГК 
§ ВЛКСМ В. П. Трушин.
0 с  большим ' воодушевлением
□ участники собрания приняли при- 
еветственное письмо Центральному
1 Комитету КПСС.
□

I  П разднование 
I  Дня артиллерии 
I в Томске
5
о 18 ноября в Томском гарцизон- 
□ном Лоне офицеров имени Пковле> 
|ва  воины гарнизона, представите- 
§ли партийных, советских и ком- 
g сомольских организаций города 
□отметили День советской артилле-
8РИй.
о С докладом на торжественном i 
§собрании выступил заместитель 
8начальника гарнизона тов. Рыж-
□ ков А. В.
□ После торжественного заседа-
□ния состоялся интересный кон- 
оцерт ансамбля песни я пляски 
ВСоветской армии СибВО, который 
Ввыступил перед воинами с новой 
□программой. g
g Л. СИТЯЕВ. §
Сооаааооаооааааааоаоаоаоаааоааоооао!

Возложение цветов 
на могилу 
И. КалининаМ .

МОСКВА, 19 ноября. (Корр. ТАСС). 
Сегодня —  88 лет со дня рождения 
выдающегося деятеля Коммунистиче
ской партии и Советского государства 
Михаила Ивановича Калинина. Поч
тить память старейшего большевика- 
ленинпа пришли на его могилу у стен 
Кремля родственники, друзья, сорат
ники по работе.

На могилу возложены живые цве
ты.

П Р Е Б ЫВ А Н И Е  
Л. И. БРЕЖНЕВА В ИРАНЕ

ТЕГЕРАН. 18 ноября. 
(ТАСС). Сегодня .утром 
Председатель Президиу
ма Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев в 
сопровождающие его ли
ца осмотрели государст
венный институт вакцин 
и сыворотки имени изве
стного иранского врача 
и химика Рази, находя
щийся в 48 километрах 
от Тегерана.

Институт имени Рази 
создан в 1930 году я в 
настоящее время являет
ся единственным в стра
не учреждением, занима
ющимся научно-исследо
вательской работой в
области ветеринарии. В 
институте имеются вете
ринарное и биологиче
ское отделения и отде
ление по изготовлению 
биологических лекарств. 
В институте работает 
около 500 человек.

У входа Л. И. Брежне
ва я сопровождающих

его лиц встретили дирек
тор института Фарахи. 
профессора и студенты 
института. Приветств1уя 
высокого советского го
стя, Фарахи заявил, что 
в настоящее время, ког
да развитие науки и 
техники достигло неви
данного размаха, необхо
димо. чтобы народы как 
больших, так . и малых 
государств сотрудничали 
между собой на благо и 
счастье всего человече
ства.

Фарахи рассказал со
ветским гостям о дея
тельности института.

В ответном слове Пред
седатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
поблагодарил Фарахи и 
всех сотрудников инсти
тута за теплую встречу, 
оказанную eMtv и соттро-  
рождаюшим его лицам. 
Мы рады, сказал Л. И. 
Брежнев, что программой 
нашего пребывания в

Иране было предусмотре
но посещение этого ин
ститута. Он подчеркнул, 
что контакты между 
учеными Советского Со
юза и Ирана будут спо
собствовать укреплению 
дружественных связей 
между двумя государст
вами. Л. И. Брежнев 
пожелал дальнейших ус
пехов всем сотрудникам 
института в их работе.

Л. И. Брежнев распи
сался в книге почетных 
гостей института.

Затем гости из С(ХР 
осмотрели находящиеся 
неподалеку от Тегерана 
Кереджскую плотину и 
гюгроэлектростанпию.

Во время осмотра 
Л. И. Брежнев беседовал 
с представителями адми- 
нистрашга и рабочими 
электростанции.

Во второй половине 
дня советские гости по
сетили Тегеранский ис
торический музей. Они

с шггересом осмотрели 
уникальные экспонаты 
муэея. рассказывающие 
об истории древней 
иранской культуры.

Сетодня супруга Пред
седателя Президиума 
Верховного Совета С(ХР, 
В. П. Брежнева посети
ла находящуюся в Теге
ране школу медицинских 
сестер имени Ашоаф Пех
леви. а также ремеслен
ное училище имени Фа
рах Пехлеви, где дети, 
потерявшие рокителей. 
обучаются различным 
спепиальнт'тям.

ИСФ.\ГАН. 19 ноября, 
(ТАСХЗ). Находящийся с 
официальным визитом в 
Иране Председатель Пре
зидиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Бреж
нев и сопровождающие 
его липа прибыли сегод
ня из Тегерана в древ
ний иранский ГОРОД Ис- 
Фаган.

КОНТРОЛЬ
Коллектив строительного управле

ния Л6 3 треста «Промстрой» ведет 
сооружен'ие важного объекта — 
главного корпуса электролампового 
завода. Его строительство затяну
лось. Такое положение на пусковой 
стройке бо.тьше нетерпимо.

Строители нашего участка, подсчи
тав свои возможности, решили завер
шить строительно-монтажные рабо
ты в корпусе к 9 декабря. Это бу
дет вашим трудовым подарком де
кабрьскому Плену.чу ЦК КПСС.

На стройке с каждым днем нара
стает напряжение. 16 ноября завер
шены работы на прокладке кабеля. 
Выполнено земляных работ в объеме 
260 погонных метров. 19 ноября за- 
конченН прокладка теплотрассы на 
135 погонных метрах. К 28 ноября 
будет закончено устройство дворо
вом кавалнаадии.

На названных объектах хорюшо 
трудились члены бригад Д. Ериже- 
ва и М. Карпова.

Полным ходом идут отделочные 
работы в корпусе Высокопроизводи
тельно трудятся члены бригады

Корпус— 
к 9 декабря

Антонины Ждановой. Они рассчита
ли, что закончат отделочные работы 
на втором этаже корпуса к 9 де
кабря. Свои нормы отделочницы вы
полняют на 125 и выше процентов. 
Внутри бригады развернулось сорев
нование за высокую производитель
ность труда. Наибольших успехов 
добивается в ртом Александра Ефи
менко.

Комплексная бригада отделочни
ков Марии Сироткиной ведет штука- 
турно-ма-1ярные работы на третьем 
этаже корпуса К 9 декабря бригада 
обязалась закончить здесь свои ра
боты.

Строители участка сдержат свое 
С.ТОВО, сдадут к 9̂ декабря пятнад
цать тысяч квадратных метров про
изводственных площадей нового кор
пуса электролампового завода.

Мы обращаемся ко всем строите
лям области включиться в соревно
вание за быстрейшую сдачу пуско
вых объектов в строй действующих. 

Н. КОРНЕЕВ, начальник участ
ка СУ-3 треста «Промстрой»; 
И. СЛАДКОВ, А. ВОЛКОВ- 
НЯК, мастера СУ-3; 3. ШАПКИ- 
НА. маляр-штукатур СУ-3.

Ш я ж о г р е ^ у  1 Ж л е ш у я * у  

Ц К  И .Л С С

в  60 городов 
с т р а н ы

САРАНСК. С большим воодушев
лением встретил весть о созыве 
Пленума Центрального Комитета 
КПСС коллектив нашего предприя- 
тая, сообщил корреспонденту ТАСС 
секретарь партийного бюро Рузаев- 
ского завода химического машино
строения А. П. Левин.

—  Наше молодое предприятие рас
тет быстрыми темпами. По сравне
нию с первыми десятью месяцами 
прошлого года мы увеличили выпуск 
химического оборудования более чем 
в три с половиной раза. Завод по
сылает машины в 60 городов Совет
ского Союза. «Зеленая улица» от
крыта для заказов предприятий, вы
рабатывающих минеральные удобре
ния.

у  Л И С И Ч А Н С К И Х
х и ми к о в

СЕВЕРОДОНЕЦК (Луганская об
ласть). Коллектив Лисичанского ком
бината готовит Плеиуму трудовые 
подарки. Выпуск на предприятии ва
ловой продукции на многие миллио
ны рублей опережает контрольные 
цифры семилетки. Производство ми
неральных удобрений увеличилось в 
два с половиной раза, синтетических 
спиртов—в 2,3 раза, аммиака— в 1,8 
раза. Новым в развитии предприя
тия является комплексное использо
вание природного газа при получе
нии всех видов продуктов.

Сельскому хозяйству лисичанцы 
отправили в этом году десятки эше
лонов сверхплановых минеральных 
удобрений.

___________  (ТАСС).

Химики ГОТОВЯТ подарки
ПЕРМЬ. (Корр. ТАСС). Достой

ный трудовой подарок готовит кол
лектив Пермского химического за
вода имени Серго Орджоникидзе 
предстоящему Пленуму ЦК КПСС. 
Он обещал выработать тысячу 
тонн серной кислоты сверх годово
го плана. Теперь это обязательство 
пересмотрено. Решено такое коли
чество сверхплановой продукции 
дать не к новому году, а к откры
тию Пленума ЦК КПСС. Химики 
имеют на своем счету уже более 
750 тонн кислоты, выработанной 
дополнительно к заданию.

Новое обязательство приняли . 
строители и монтажники, сооружа
ющие вторую очередь Березников
ского калийного комбината. Здесь 
после успешной пробной обкатки 
основного технологического обору
дования флотационной фабрики 
предусмотрено выдать первую про
дукцию не к 1 декабря, как наме
чалось ранее, а к 25 ноября.

Р У Б Е Ж - « 1 2 0 »
Внимательно читали труженики 

колхоза «1-е Мая» Аснновского про
изводственного управления обраще
ние винничан, выступивших с ини
циативой в течение двух лет ликви
дировать отстазалие хозяйства, 
сравнивали их показатели со своими, 
и в этом критическом разборе четко 
определялись две цифры: 120 руб
лей —  ВТО доход на один гек
тар сельскохозяйственных угодий, 
получаемый средним колхозом Хмель
ницкого управления, а 60 рублей—  
доход первомайдев.

Разрыв большой. Как преодолеть 
его?

Колхозники хорошо представляют, 
что к  намеченной цели —  за два го
да вдвое увеличить производство про
дукции —  трудная дорога. В их рас
поряжении, по крайней мере сейчас, 
имеются лишь чуть заметные стеж
ки, которые обычно прокладываются 
в трудно проходимых местах, веду
щих в гору.

Нынче колхоз собрал со всей по
севной площади зерновых в среднем 
по 9,4 центнера с гектара. На фоне 
общих показателей Аснновского про
изводственного управления этот по
казатель выглядит неплохо; другие 
хозяйства собрали зерна значитель
но меньше. Но этот Фон, попросту 
говоря, не играет. Слишком невзрач
ным он выглядит по сравнению с 
результатами труда хлеборобов 
Хмельницкого управления. Там са
мым низким урожаем считается 20 
центнеров зерна с гектара.

Когда называется эта цифра, то 
находятся люди, которые как самый 
веский аргумент произносят слова: 
«Украина не Сибирь, там черноземы, 
а у нас подзолы —  тяжелая, закис
ленная земля». И тут же начинают 
нанизывать один фактор на другой: 
земля истощена, посев производим 
несортовыми семенами, против сорня
ков никакой борьбы и. как самое 
убедительное, —  ссылка на нынеш
ний самый неблагоприятный год: 
летом —  жара, осенью —  дожди.

Все это так. Но лаже и в таких 
неблагоприятных условиях в колхозе 
«1-е Мая» конечные результаты по
лучены неодинаковые: в туендатской 
бригаде собрали зерна по 8,7 цент
нера с гектара, а в ломовицкой —  
10, крутоложенской —  10,7.

Председатель колхоза М. С. Яки
менко расск1зывает о хлеборобах 
крутоложенской бригады. Они не 
сидели сложа руки, противопоставив 
капризам сибирской природы свой 
труд: своевременно подняли зябь, по 
всем правилам агротехники прове
ли предпосевную обработку почвы, 
внесли удобрения, в сжатые сроки 
завершили сев и убедительно под
твердили, что сибирская земля может 
отблагодарить труд хлеборобов —  на

некоторых участках было получено 
пшеницы по 17 центнеров с гекта
ра, ржи —  по 13.

Эти показатели говорят о многом. 
Почему колхоз не может получить 
в будущем году по 15 центнеров с 
гектара вкруговую? Может. Эта 
ступенька, в свою очередь, станет от
правным п>шктон для дальнейшего 
рывка вперед, который должен при
вести, в конечном итоге, к  ликвида
ции отставания.

Порукой этому ЯВ-
ляется еще и то, что на 
колхозные поля начина
ет мощное наступление 
химия. Ведь сейчас кол
хозы вносят удобрения в 
основном под пропаш
ные культуры, лен. а зерновые пока 
выращиваются, если можно так ска
зать, на своих собственных, пожнив
ных остатках.

Тысячу раз правы те колхозники, 
которые заявляют, что причины низ
кого урожая зерновых, особенно 
нынче, нужно искать не в погодных 
условиях, а в плодородии земли.

В туендатской бригаде колхо
за одно поле, которое засева
лось зерновыми несколько лет под
ряд, разбили на две части: на одну 
из них внесли органические и мине
ральные удобрения, а вторая ос
талась такой же, какой и была. Все 
поле было засеяно одними и теми же 
семенами, одним сортом, при норме 
высева 600 зерен на один квадрат
ный метр. Уже во время всходов 
было установлено, что на удобрен
ном участке взошли почти все семе
на, на другом —  около половины. 
Когда убрали, то получили с перво
го участка более 20 центнеров с 
гектара, со второго —  не вышло и 
семи.

Повышение плодородия земли —  
важный резерв, который решено по
ставить на слузьбу.

Решение задачи подъема урожай
ности полей не изолировано от дру
гих важных вопросов. Особенно тес
но эта задача переплетается с жи
вотноводством.

Колхоз «1-е Мая» —  крупное хо
зяйство. Оно засевает 10 тысяч гек
таров пашни, содержит тысячи голов 
крупного рогатого скота, свиней, 
птицы. Дойное стадо насчитывает 
963 коровы. Доля животноводческой 
продукции в тех 60 рублях, которые 
получает колхоз на один гектар 
сельскохозяйственных угодий, со
ставляет более половины. По мере 
ликвидации отставания хозяйства 
эта доля будет все больше возра
стать.

Сейчас рост поголовья обществен
ного стада, производство мяса идет 
в рамках намеченного плана. С про
изводством молока —  провал. Вме

сто 1.900 килограммов молока по 
плану колхоз едва ли получит к  кон
цу гола 1.600. Есть ли возможно
сти за два года вдвое увеличить про
изводство животноводческой продук
ции?

Нынче колхоз заложил более проч
ную кормовую базу: если в прошлом 
году на одну голову скота приходи
лось 11,9 центнера кормовых еди
ниц, to  нынче —  15,3.

В Е С Т И  Х О З Я Й С Т В О  
экономно, расчетливо

Однако пока надои молока остают
ся очень низкими —  от 2,5 до 3 ки- ' 
лограммов от коровы в сутки. В чем 
дело? Главное зло —  организацион
ные неполадки: на одной ферме не 
успели закончить строительство но
вого коровника, на другой —  не во
время поставили коров в стойла, на 
третьей —  не создали необходимо
го запаса KojMiOB. Все это, вместе 
взятое, бьет по рукам доярок, отрица
тельно сказывается на производстве 
нолрка.

Люди же на фермах работают хо
рошие. Есть здесь свои маяки —  
Георгий Тарачев, Мария Баранова, 
Вера Озерова, Екатерина Карбов- 
ская —  все они получили за десять 
месяцев по 1.700— 1.800 килограм
мов молока от каждой коровы, к 
концу года будет по 2.000.

Практика показала, что при нали
чии таких запасов кормов, которыми 
располагает колхоз, можно получать 
3.000 килограммов молока от коро
вы.

Большую работу провели специа
листы колхоза по улучшению молоч
ного стада. Нынче в строй стало око
ло четырехсот нетелей улучшенной 
породы —  это почти половина дой
ного стада. Такое обновление стала 
позволит резко поднять надои моло
ка. Это второй источник роста про
изводства продукции.

И третий, самый весомый, — по
ставить развитие животноводства на 
подлинно научную основу. Нужно 
научить доярок, свинарок, скотни
ков лучше ухаживать за скотом, ра
ционально использовать корма, уме
ло владеть механизмами.

Эти резервы лежат, как говорят, на 
поверхности. Если пустить их в дело 
сейчас, значит, уже в следующем 
году колхоз сможет в полтора раза 
увеличить производство животновод
ческой продукции —  продать госу
дарству молока 2.580 тонн, мяса —  
463 тонны а в следующий. 1965 
год —  удвоить производство про
дукции.

Н. ИВАНОВ.
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ГЛАВНОЕ НАПРАВЛЕНИЕ-ПРОИЗВОДСТВО
Сделать все хозяйства

Наше Томское 
производст в в н- 
ное совхозно-кол- 

• хозное управлб' 
ние создано бо
лее полутора лет 
тому назад. Сейчас управление 
объединяет шесть совхозов и шесть 
колхозов. Полтора года-срок не
большой, но все же достаточный 
для того, чтобы подвести итоги 
работы и сделать выводы в пользу 
этой системы управления колхоза
ми и совхозами.

Совхозы и колхозы нашего уп
равления расположены вокруг го
рода Томска. Отсюда главная зада
ча — обеспечивать трудящихся об
ластного центра продуктами живот
новодства, картофелем и овощами. 
В первые же дни организации про
изводственного управления специ
алисты и руководители разработа
ли конкретные меры, выполнение 
KOTopfjix позволило бы в Короткий 
срок увеличить производство и 
продажу молока, мяса. яиц. карто
феля и овощей. Одна из таких мер 
— специализация как самих • хо
зяйств. так и отдельных ферм, 
бригад. С этой задачей мы в ос
новном справились. Теперь абсо
лютное большинство ферм совхо
зов и бригад в колхозах имеет кон
кретную хозяйственную направлен
ность как в животноводстве, так и 
в растениеводстве. Мы рассчитыва
ем в будущем году завершить спе
циализацию и к концу года иметь 
38 специализированных ферм мо
лочного скота с общим поголовьем 
в 16.780 коров, 7 ферм по выращи
ванию ремонтного молодняка с по
головьем в 4.000 голов, 5 специа
лизированных свиноферм при по
головье 18 тысяч свиней и столько 
же птицеферм, на которых будет 
содержаться 160 тысяч птиц. Само 
собой разумеется, что завершить 
специализацию в животноводстве 
да к тому же при расширенном 
воспроизводстве стада молочного 
скота, свиней и птицы можно 
только при одном условии — по
стоянном вводе в эксплуатацию 
новых животноводческих помеще
ний. Вот почему работники управ
ления взяли под особый контроль 
все стройки в хозяйствах.

За два года у нас построены и 
эксплуатируются 24 коровника. 
9 свинарников. 12 птичников. Кро
ме того, сооружено много других 
хозяйственных построек и куль
турно-бытовых помещений на об
щую сумму в 1,6 миллиона рублей. 
За 10 месяцев этого года управле
ние освоило 92 процента средств, 
отпущенных на капитальное стро
ительство. Процент освоения 
средств вроде и «благополучный», 
но на деле нынче у нас плохо дви
жется строительство. Многие 
стройки не закончены. Повин
ны в это.м руководители треста 
«Томсксельстрой». Интересы руко
водителей этого треста расходятся 
с интересами руководителей на
ших хозяйств. Первых волнует вы
полнение плана строительства по 
валу, а вторых — сроки сдачи 
объектов в эксплуатацию. Отсюда 
совершенно курьезный случай: 
совхоз «Рыбаловский», который 
ведет строительство хозяйствен-

рентабельными
ным способом, ввел ш эксплуата
цию объектов в три раза больше, 
чем строители треста во всех ос

тальных пяти совхозах управле
ния. Надо с этим навести порядок, 
организовать дело так, чтобы 
строители треста «Томсксель- 
строй» не ставили нам палки в ко
леса, не тормозили дальнейшее 
развитие экономики хозяйств.

Все наши работники отлично по
нимают, что немыслимо вести раз
говоры и составлять планы о даль
нейшем развитии животноводства, 
повышении продуктивности скота в 
отрыве от создания кормовой ба
зы. Именно поэтому управление с 
rifepBbix же дней работы взяло курс 
на использование всех возможно
стей и резервов для производства 
всех видов кормов в потребном ко
личестве. Из года в год у нас i 
структуре посевных площадей уве
личивается площадь под пропаш
ными культурами и в первую оче
редь — под кукурузой. Нынче под 
этой культурой было занято 14.5 
тысячи гектаров. Чтобы научить 
людей возделывать эту культуру, 
специалисты управления совместно 
с парткомом дважды организовы
вали семинары кукурузоводов и 
начальников механизированных от
рядов. обучали кукурузоводов и 
на практике. На больших площа
дях кукурузу сеяли в смеси с 
соей. Надежды на эту культуру 
оправдались. Даже в нынешний 
неблагоприятный год в управлении 
заготовлено силоса, в основном за 
счет кукурузы, значительно боль
ше прошлогоднего.

По сравнению с предыдущими 
годами пригородные хозяйства в 
этом году дали городу значитель
но больше овощей, картофеля. 
Все картофелеводы учились воз

делыванию картофеля у рыбалов- 
цев. Эту учебу -юрга'Низовало уп
равление. Картофелеводы учились 
подбирать участки, вносить в поч
ву и под посевы удобрения. Впер
вые ньнтче была проведена в боль
ших масштабах яровизация клуб
ней. И вот результат — при плане 
10.500 тонн нынче хозяйства уп
равления продали государству 
16.000 тонн картофеля. Такого 
количества пригородные хозяйства 
еще никогда не давалй го;^ду. 
Инициаторы соревнования за —вы
сокий урожай картофеля — рыба- 
ловцы — получили по 132 центне
ра клубней с каждого из 570 гек
таров и продали государству 6.000 
тонн. Эго столько, сколько было 
продано государству всеми хозяй
ствами управления в прошлом грду.

Два года подряд выполняют 
свой план по сбору и продаже го
сударству овощей наши овощево
ды. Овощеводство в управлении— 
доходная отрасль. Нынче, напри
мер, совхозы продали И  тысяч 
тонн овощей. И все же овощная 
проблема еще не решена. Мы сей
час разрабатываем мероприятия 
по дальнейшему развитию овоще-

1.500 тонн мяса. Как уже говори
лось выше, — значительно больше 
плана продано картофеля и ово
щей. В общей сложности убытки 
у нас в этом году по сравнеЛгю с 

водства с тем, чтобы в ближайшие, У” ®иьшатся
годы обеспечить город полностью'
овощами, чтобы не было необхо
димости завозить в Томск овощи 
из других районов страны.

В своем докладе на мартовском 
Пленуме ЦК КПСС Н. С. Хрущев 
говорил: ^■'лавное в деятельности 
производственных колхозно-совхоз
ных управлений заключается в 
подборе и обучении кадров, в пе
ренесении лучшего опыта передо
вых хозяйств во все колхозы и сов
хозы».

В своей работе мы руководст
вуемся этими словами Н. С. Хру
щева. Многое для передачи опыта 
передовых хозяйств отстающим 
делает наш партком. В прошлом 
году, например, наш партком вме
сте с другими работниками управ
ления подготовил и провел в 
жизнь систему мероприятий по 
обучению и воспитанию кадров 
массовых профессий. При управле
нии регулярно проводились семи
нары с кукурузоводами, овощево
дами, начальниками механизиро
ванных отрядов и с людьми дру
гих профессий. У нас работает по
стоянно действующий семинар для 
руководителей и специалистов 
колхозов и совхозов. Традицион
ным стал «День специалиста». Все 
это дает положительные результа
ты.

Чтобы ликвидировать раздроб' 
ленность хозяйств, укрепить ия 
более опытными кадрами, по ини
циативе управления были объеди
нены мелкие хозяйства. Колхозы 
«Трудовик». «Борец» и имени 
XIX партсъезда слились теперь в 
одно хозяйство — колхоз «Трудо
вик». Экономически сильный кол
хоз «Красное знамя» слился с бо
лее слабым хозяйством—имени Ча
паева. Результаты такого объеди
нения уже сказались. Эти хозяйст
ва встали на крепкие ноги.

В своей ежедневной работе мы 
преследуем главную цель — рен
табельность каждого хозяйства. 
Пока у нас только совхоз «Рыба- 
ловский» работает рентабельно. 
Остальные хозяйства, вместе взя
тые. в 1962 году, например, дали 
убыток в 980 тысяч рублей. Чтобы 
добиться рентабельности хозяйств, 
мы вводим строжайший режим 
экономии во .щсех..„. цроизвод- 
дтёейных зЬёнбя:хГ*да‘̂ всех ферм 

доведены конкретные планы-зада- 
ния'^по производству продукЩШ.^а 
также лимиты по труду, фонды 
заработной платы. Для каждого ме
ханизированного отряда (а у нас 
их свыше 50) разработаны техноло
гические карты, построенные на 
принципе хозяйственного расчета 
и аккордно-премиальной оплаты 
труда. С этой же целью регулярно

каждом совхозе проводятся ба
лансовые комиссии. Все это соз
дало хорошие предпосылки для 
улучшения финансовой деятельно
сти хозяйств. На 10 ноября этого 
года совхозами и колхозами уп
равления продано сверх плана

300—400 тысяч рублей. Уже 
этом году, кроме совхоза «Рыба- 
ловский», могут закончить год без 
убытков совхозы «Победа» и «Тах- 
тамышевскпй». Это еще раз под
тверждает справедливость слов 
Н. С. Хрущева о том. что все 
колхозы и совхозы в состотнии 
так организовать свою работу, 
чтобы раз и навсегда покончить с 
убытками.

На решение именно этой задачи 
сейчас и направлены усилия всех 
работников нашего производствен
ного управления.

П. СЛЕЗКО, 
заместитель начальника Том
ского совхозно-колхозного 
производственного управле

ния.

К о н с тр у кто р ы , инж е н е р н о -те хн и че ски е  работниии  за
вода «Сибэлентромотор» провели бо л ьш ую  ра б о ту  по 
модернизации оборудования н о р пусной  полуавтом атиче
ско й  ли ни и  в цехе 1. Станин предназначались для 
обработки ко р п усо в  эл ектродви гател ай п я того  га бари

та, а сейчас они оснащ ены  для обработки деталей ДЛJ 
двигателей четвертого  габарита .

На сн и м ке : и н ж е и вр ы -ко н с тр у и т о р ы  М. В. Ч е р н я к  • 
Ю. М. Ж и тно е  у  м о дернизи рованного  полуавтом ата.

Ф ото Ф. Х итриневича.

Нелгного вре.ме- 
ни прошло после 
созаания Заладко*
Сибирского совета 
народного хозяйства. Но уже сейчас 
можно уве-реяно ска.1 ать, что перест
ройка управления промышленностью 
принесла хорошие результаты, внес
ла заметные коррективы в деятель
ность преаприятий.

Западно-Сибирский совнархоз боль
ше внимания стал уделять вопросам 
экономики и планирования, специа
лизации и кооперирования, техниче
ского прогресса.

Несомненно, укрепились связи 
совнархоза с предприятиями, в част
ности, с заводом «Сибэлектромотор». 
За последнее время на предприятии 
с помощью совнархоза проделана 
важная работа по специализации 
выпускаемой продукции. Завод осво
бождается от выпуска изделий, не • 
свойственных его профилю. С 1 ок
тября нынешнего года изготовление 
электродвигателей малой мощности 
передано е нашего завода на Арма
вирский электромеханический. В ян
варе будущего года мы освобождаем
ся от выпуска гидротолкателеи, их 
будет производить Томский электро
механический завод. А в первом 
квартале производство всей аппара
туры передаемся с нашего предприя
тия Новосибирскому заводу тепловоз
ного* электрооборудования.

Первые шаги в специализации 
производства принесли положитель
ные результаты. Они позволили на
шему предприятию использовать ос
вободившиеся производственные пло
щади для расширения инструменталь
ного цеха. Вместо ранее существовав
ших двух цехов для изготовления ин
струментов создается один, более 
мощный. Сейчас в нем уже устанав
ливается оборудование.

Но это только начало. Специали
зация производства позволит заводу 
значительно уве.тячить выпуск элек

ЗАВОД И СОВНАРХОЗ

ВАЖНАЯ ФУНКЦИЯ СОВЕТА

тродвигателей мощностью до 100 
киловатт. Будет совершенствоваться 
технология их изготовлешия, по-вы- 
сятся качество и надежность этих из
делий.

Коллектив готовится к  переходу 
на выпуск электродвигателей до 100 
киловатт новой единой серии треть
его и четвертогб габаритов. Обработ
ка деталей для них будет произво' 
диться на новейшем авто'матическом 
оборудовании.

В будущем году завод начнет вы
пускать и двигатели первого и вто
рого габаритов. Без существенных 
дополнительных калитало-вложешй 
увеличится выпуск двигателей, улуч
шатся технико-экономические пока
затели работы предприятия.

Совнархоз оказал помощь заводу 
не только в вопросах специализации. 
По инициативе совнархоза на Ояшнн- 
ском метизном заводе организуется 
централизованное изготовление кре
пежа. Его мы уже начали получать 
по кооперированным ̂ поставкам.

Мы поддерживаем предложение со
вета народного хозяйства об органи
зации на базе нашего завода фирмы, 
в которую вошли бы электротехниче
ские предприятия Томска. Такое объ- 
единенне предприятий будет содей
ствовать дальнейшему развитию спе- 
циа.тизации производства и коопери
рования.

Выиграют предприятия экономиче
ского района и от создания единого 
ремонтного цеха для заводов элек
тротехнической промышленности и 
участка блоков-штампов. Эти вопро
сы также решаются сейчас в совнар
хозе.

По нашему мнению, нужно быст
рее создать и специализированные це
хи-заводы по выпуску нестандартно
го оборудования, пластмассовых изде
лий, литья под давлением, а также 
тары. Кстати, сейчас на ее изготов
лении только на заводах Томска за
нято более тысячи рабочих, 170 кн-, 
женерно-технических работников. И 
эта вопросы сейчас рассматривают
ся совнархозом.

За последнее время с помощью 
совнархоза на нашем предприятии 
проведена эиачительяая работа по 
дальнейшему ускорению техническо
го прогресса. На заводе освоена ав
томатическая штамповка так назы
ваемого «активного железа» —  же
стей статора и рото|ц электродвига
телей. Сданы в эксплуатацию полу
автоматическая линия для обработки 
корпусов —  двигателей четвертого 
габарита, конвейерная ли1гая сбо-рки 
электродвигателей, автоматическая 
линия для изготовления валов элек
тродвигателей четвертого габарита. 
Все больше меха1низир|уются погру
зочно-разгрузочные работы.

Помощь совнархоза в решении 
важнейших производственных вопро
сов, дальнейшие шаги на пути те.х- 
ничеслого прогресса, совершенство
вание технологии производства по
зволили коллективу предприятия ра
ботать более ритмично. План десяти 
месяцев по выпуеку продукции вы
полнен 21 октября. Сверх годового 
плана будет ^готовлено изде.тяй на 
миллион триста тысяч рублей. При
рост вьшуска продукции rio ^авяе-

да составит десять процентов. Наме
ченный семилетним планом на 1965 
год <^ъем производства продукции 
уже достигнут в этом году.

По сравнению с 1958 годом вы
пуск товарной продукции увеличился 
в 2,5 раза вместо 1,8 раза по семи
летнему плану. Почти вдвое возрос 
выпуск важнейших наших изделий 
—  электродвигателей мощностью до 
100 киловатт.

Рост вьгауска продукции сопро- 
вож,дался и повышением ее качества 
и надежности. В ньшешнем году по 
сравншию с прошлым годом потери 
от брака сократились на 16 процен
тов, возврат изделий с испытатель
ных станций —  на 30, число рекла
маций от потребителей— на 25 про
центов.

У велотть  в  
1964 году гарае- 
тийный сро* 
службы рольга5ш>- 

шых двигателей и фазорегуляторов с 
одного до пяти лет —  так решили 
создатели томских моторов. Вместо 
одного— два года— таков будет гаран
тийный срок службы крановых дв»-| 
гателей пятенр габарита.

В этом году на заводе организова
на лаборатория надежности. Ее ра
ботники занимаются изучением р а ^  
ты двигателей в различных (услови
ях, разрабатывают рекомендации для 
продления сроков их службы, уста
навливают широкие связи с потре
бителями.

На примере нашего завода видно, 
что реортанизация экономических 
районов позволила за короткое в-ре- 
мя разрешить многие проблемы со
вершенствования производства. Свя
зи между предприятиями л  совнархо
зом из месяца в месяц будут возра
стать. Так, на нашем предприятии 
до сих пор одним из «узких мест» 
является затянувшееся строительство 
ч>тунолитейного коршуса. Сейчас 
предприятие получает литье с один
надцати заводов страны. Часто каче
ство его не отвечает требованиям 
производства, накладно обходятся и 
перевозки этого литья. Не стоит до
казывать, какие выгоды принесет 

в эксплуатациюиию с тем^же ^римом^прош ло^-го*' быстреннгай ввод
.................. gQ литья в

год.
Необходимо уже в ньшешном го

ду окончательно утвердить проект 
реконструкции завода. CoiBHapxosy
следует больше уделять внимания 
организации складского хозяйства, 
строительству жилья для работни
ков завода.

Решение совнархозом всех этих 
вопросов даст возмож:ность коллек
тиву завода значительно увеличить 
выпуск продукции, (улучшить техни
ко-экономические показатели работы 
предприятия.

Б. ИЗВЕКОВ, 
директор завода «Сибэлентро
мотор».

Прошел год с тек пор, как но
ябрьский Пленум ЦК КПСС четко 
определил новые задачи местных 
Советов. Главное в их работе — 
забота о быте, культуре трудящих
ся. То. что во многом определяет 
трудовую активность людей, рост 
их сознания.

Июньский Пленум ЦК КПСС 
указал, что надо поставить дело 
так, чтобы Советы повседневно 
проводили воспитательную, куль
турно-просветительную работу в 
каждом городе, поселке, селе, в 
каждом доме. В нашем районе для 
этого есть все возможности. У нас 
трудится большой отряд инициа
тивных, знающих свое дело работ
ников культурно-просветительных 
учреждений. После июньского Пле- 
ну.ма ЦК партии они перенесли 
всю свою работу на полевые ста
ны. в бригады, на фермы, то есть 
туда, где в это время трудилось 
почти все сельское население.

А время это было, действитель
но. горячее. Вначале заготовка кор
мов. затем уборка урожая. В эти 
дни. напри.мер. заведующий Дуб
ровским клубом П. И. Климов по
стоянно был в поле. Вместе с за
ведующей библиотекой тов. Ефимо
вой он выпускал боевые листки, 
«молнии», в которых рассказыва
лось о передовиках прюизводства, 
резко критиковались нерадивые ра
ботники. А когда однажды появи
лась острая необходимость, тов. 
Климов встал на комбайн и рабо
тал штурвальным.

А кончились полевые работы, 
тов. Климов организовал молодежь 
на подготовку клуба к зиме. Сам 
плотничал, столярничал, подвозил 
дрова.

Заведующая Окуневской биб
лиотекой А. Е. Агалгожина во вре
мя заготовки кормов и уборки 
урожая создала крепкий актив ей- 
тузиастов культурно-массовой ра
боты из местной молодежи и сту
дентов. Они выпускали боевые 
листки, «молнии», сатирические 
листки и стенгазету.

Колхоз «Советская Россия», где 
трудится тов. Агалгожина. — от
стающее хозяйство. Однако в втом 
году здесь усилилась воспитатель
ная работа с людьми. Колхоз нын
че рассчитался с государством по 
хлебозаготовкам, неплохо провел 
уборку урожая. В этом есть доля 
труда и культпросветработников.

С уважением отзываются тр̂ удя- 
щиеся Чердатского сельского Сове
та о работе библиотеки, которой 
заведует Н. Р. Лунева. Особенно 
довольны доярки. Надежда Рома
новна на ферме — желанный че
ловек. В период заготовки кормов 
и уборки урожая она выпустила 
более 50 «молний», боевых лист
ков, оперативных дневников о хо
де работ. В библиотеке оформлены 
выставки по материалам июньского 
Пленума ЦК КПСС, о новинках 
литературы.

Так работают многие библиоте
ки района. Всеми доступными 
средствами пропагандируют они 
опыт прославленных мастеров сель
скохозяйственного производства, 
достижения лучших тружеников об
ласти, района. Воспитание людей 
на лучших образцах труда, рас
пространение передового опыта — 
одна из форм массовой работы, ко
торую применяют в своей деятель
ности культпросветучреждения 
района. В районном Доме культу
ры работает университет культу
ры, начали свою деятельность 
Чердатская. Богословская, Окунев
ская, Громышевская школы куль
туры. иоздано девять кинолекто
риев.

В районном Доме культуры в 
последнее время стали чаще прово
диться тематические вечера, 
устные журналы, используются 
другие формы работы. С успехом 
прошел устный журнал «Совре
менник».

В коммунистическом воспита
нии трудящихся, в организации их 
культурного отдыха большую роль 
играет художественная самодея
тельность. Из 25 клубов и домов 
культуры района в 20 работают 
самодеятельные артисты. Неплохо 
зарекомендовали себя среди насе
ления участники самодеятельности 
Чердатского. Зырянского домов 
культуры, Окуневского и Громы- 
шевеного клубов.

Районный Совет депутатов тру
дящихся постоянно вникает в ра
боту культурно-просветительных 
учреждений. Летом на сессии Со
вета были обсуждены меры по 
улучшению их работы. Исполком 
районного Совета обсудил отчет о 
работе районного Дома культуры, 
районной библиотеки, отчет испол

кома Михайловского сельского Со
вета о руководстве культурно-про
светительными учреждениями. 
Районный Совет совместно с парт
коме,м производственного управле
ния приняли решение о проведе
нии районного смотра художест
венной самодеятельности.

В быт сельских тружеников 
прочно вошло кино. В нашем рай
оне имеется 16 киноустановок, ко
торые обслуживают 36 населенных 
пунктов. Многие киномеханики 
района ведут широкую разъясни
тельную работу вокруг фильмов. 
Они пропагандируют (рильмы о вы
ращивании высоких урожаев куку
рузы, зернобобовых, о комплекс
ных методах заготовки кормов, о 
передовых методах труда в живот
новодстве. Часто показ кинофиль
мов сопровождается беседами или 
лекциями специалистов.

В последнее время заметно ук
репилась материальная база куль
турно-просветительных учрежде
ний. В этом году, например, завер
шается строительство четырех но
вых зданий для сельских клубов. 
В колхозе «Сибиряк» на колхоз
ные средства построено прекрас
ное здание клуба. Здесь вмести
тельный зрительный зал, фойе, 
комнаты для кружковой работы. 
Много внимания культурно-просве
тительной работе уделяют правле
ние этого колхоза и его председа

тель Е. А. Селянинов.
Отремонтированы районный Дом 

культуры, Дубровский клуб. При
обретено много баянов, радиол, 
струнных инструментов.

К сожалению, есть у нас еще 
немало фактов беззаботного отно
шения некоторых сельских Советов 
к улучшению культурно-бытового 
обслуживания тружеников. Мишу- 
тннский и Михайловский сельские 
Советы, например, не занимают
ся организацией культурного 
отдыха т1?Уаящихся. Клубы 
здесь к зиме ие готовы, нахо
дятся в запущенном состоя
нии. В поселке Кучуково Чер
датского сельского Совета клуб в 
течение лета был занят под дру
гие нужды, В Васильевском и в 
Каштановском клубах Чердатского 
сельского Совета до сих пор не- 
дооборудоваиы кнпоатпаратные, 
кинофильмы там не демонстриру
ются.

Одним словом, там, где сельские 
Советы глубоко осознали важность 
культурной работы на селе, там 
находятся и нужные средства, в 
достатке и энтузиастов. Там, где 
местные Советы плохо заботятся 
о культурной работе на селе, там 
и ло  сих пор можно встретить 
клубы, работа которых ограничи
вается лишь проведением танцев 
под гармошку да показо.м ста
рых фильмов. К таким относят
ся Михайловский. Туендатский, 
Шияновский,. Берлинский, Мишу- 
тинский клубы. Они не Занимают
ся пропагандой передового опыта 
сельскохозяйственного производст 
ва. не используют богатые возмож
ности для воспитания у людей соз
нательного отношения к труду и 
общественной собственности.

Райисполкому, сельским Сове
там предстоит еще немало сделать, 
чтобы превратить культурно-про
светительные учреждения в на
стоящие опорные пункты в вос
питательной работе на селе.

Пристального внимания, напри
мер. JK себе требует репертуар ху
дожественной самодеятельности. 
Нередко в концертные программы 
клубов проникают пошлые, рассчи
танные на вкусы обывателя, про
изведения. Для правильного фор
мирования репертуара концертов 
сельских клубов нужна постоянная 
помощь профессиональных коллек
тивов. Но, к сожалению, представи
тели творческой интеллигенции 
Томска — еще очень редкие гости 
у нас в районе.

Надо, чтобы и ученые томских 
вузов чаще бывали на селе. Ведь 
запросы тружеников села во всех 
отраслях знаний сейчас очень ши
роки. А порой они не имеют воз
можности получить на интересую
щие их вопросы квалифицирован
ный ответ.

И еще один вопрос, который 
трудно решить в’районе. Речь идет 
о кадрах культпросветработников. 
Областному управлению культуры 
надо лучше обеспечивать сельские 
клубы и библиотеки квалифициро
ванными кадрами. Больше надо за
ботиться и об укреплении мате
риальной базы культурно-просве
тительных учреждений.

Л. СУХОРУКОВ,
председатель Зырянского 

сельского райисполкома.

Курс—на повышение
Всего год отделяет нас от ноябрь

ского Пленума ЦК КПСС, а какие 
разительные перемены произошли в 
жизни нашей страны! Мудрые реше
ния Пленума по перестройке партий
ного руководства народным хозяйст
вом открыли богатейшие возможно
сти для развития всех отраслей хо
зяйства, для резкого подъема произ
водительности труда. ЯСивительные 
результаты перестройки партийного 
руководства по производственному 
принципу хорошо видны и на приме
ре работы промышленности • нашей 
северной зоны.

Необъятны просторы нашего края. 
На его территории свободно могут 
разместиться некоторые государства 
Западной Европы. Большие расстоя
ния отделяют один населенный пункт 
от другого. Но труженики зоны не 
чувствуют себя заброшенными в глу
хой тайге.

В этом году промышленность зо
ны сделала важный шаг к  досрочно
му выполнению заданий семилетки, 
повышению производительности тру
да во всех отраслях хозяйства. На 
территории зоны действуют три круп
ных леспромхоза комбината «Том- 
лес» —  Каргасокский, Васюганский, 
Парабельский, которые довели заго
товку леса в год почти до миллиона 
кубометров.

Заметно шагнули вперед рыбная 
промышленность, охотничий промы
сел, местная промышленность. Упор
но трудятся отряды нефтеразведчи- 
ков.

Анализ даже первых результатов 
работы по-новому убедительно сви
детельствует, насколько жизненны
ми и своевременными были решения 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС. Ста
рые методы руководства хозяйством 
не могли в полной мере обеспечить 
максимальный рост производительно
сти труда. Основное внимание мы, 
работники бывшего райкома партии, 
уделяли сельскому хозяйству. В дела

же промышленных предприятий вме
шивались робко, да и то от случая к 
случаю. Б уйме текущих дел мы упу
скали решение перспективных воп
росов развития промышленности, 
глубоко, со знанием дела в экономи
ку предприятий не вникали. Про
сматривая сейчас протоколы заседа
нии бюро, пленумов райкома партии, 
видишь, что принималось немало 
«общих» постановлений, в которых 
за формулировками типа «рекоменду
ем», «обязываем» по сути дела не 
было действенной организаторской 
работы в коллективах.

Создание парткома промышленно- 
производственной зоны позволило 
сконцентрировать главное внимание 
на важнейших вопросах производст
ва, направить усилия коллективов, 
первичных партийных организаций 
на использование резервов промыш
ленности, повышение технико-эко
номических показателей работы 
предприятий.

Первая партийная конференция 
зоны выявила немало нерешенных 
вопросов в работе промышленности, 
указала вновь избранному партийно
му комитету на большие резервы 
увеличения выпуска продукции, сни
жения ее себестоимости, повышения 
производительности труда. Мы опре
делили главные направления в своей 
работе, поставили перед собой кон
кретные задачи по улучшению рабо
ты предприятий.

Рост производительности труда —  
вот главное мерило работы каждого 
предприятия, основной резерв увели
чения выпуска продукции. Партком 
взял курс на улучшение организа
торской работы в коллективах, на
правленной на повышение произво
дительности труда. В первую оче
редь мы тщательно проанализирова
ли причины отставания некоторых 
предприятий, цехов, участков. За со
ветом обратились к  массам. На всех 
предприятиях провели собрания ра

бочих, инженерно-технических ра
ботников, служащих. Было высказа
но много полезных предложений, 
конкретных советов.

Каргасокский леспромхоз —  пере
довое предприятие зоны. Но и здесь 
имеется еще немало неиспользован
ных резервов повышения комплекс
ной выработки. В минувшем году, 
например, простои механизмов на 
Пыженском лесопункте составили бо
лее шести тысяч часов. Это значит, 
что каждый рабочий лесопункта про
стоял без дела в течение года почти 
пять дней. Упущенное здесь навер
стывали штурмовщ1Шой, сверхуроч
ными часами.

Большие простои техники наблю
дались и на лесопунктах Парабель- 
ского, Васюганского леспромхозов, 
на других предприятиях зоны. Из-за 
различных неполадок в организации 
труда выбрасывались на ветер сотни 
часов рабочего времени.

Как поставить заслон такой бесхо
зяйственности?

Партком стал более строго спра
шивать с хозяйственных руководите
лей, повысил ответственность каждо
го работника за порученное дело. Во- 
вторых, вместе с администрацией н 
партийными организациями мы ста
ли настойчиво изыскивать резервы 
производства. Такими резервами яви
лись уплотнение рабочего дня, по
вышение коэффициента использова
ния техники и оборудования, внедре
ние передового опыта.

Партком зоны взял под особый 
контроль работу отстающих пред
приятий. Работники его много дней 
провели на отстающих участках Ва
сюганского, Парабельского, Карга- 
сокского леспромхозов, рыболовец
ких артелей, предприятий управле
ния бытового обслуживания населе
ния. Партком оказал первичным пар
тийным организациям помощь в нала
живании действенной массово-пол»-
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ИДЕТ ПО ЦЕХУ КОНТРОЛЕР...
На следующ!^ день после собра

ния, на котором был избран пост со
действия партгосконтролю в кузнеч
ном цехе, члены поста собрались 
вместе.

—  Главным в вашей работе долж
ны быть вопросы пронзвоъдства, —  
напомнил секретарь парторганизации 
цеха тов. Тютеньков. —  Обратите 
внимание на акономию металла, 
борьбу с браком. Это наши узкие ме
ста.

Кто-то из членов поста вспомнил, 
что технолот цеха тов. Митин вно
сил дельное предложение по пере- 
штамповке забракованных внутрен
них колец подшипника X: 2712 для 
наружных колец подшипника 
Л* 409. Тут же решили разобрать
ся с этим предложением и довести 
№0 до конца. Сами все пересчита
ли, перештамловали несколько ко
лец. Получается хорошо. Теперь —  
к  начальнику цеха тов. Простову. 
Тот внимательно выслушал, одобри
тельно произнес: «Хорошо».

Большому делу был дан ход. За 
прошедшие месяцы из бракованных 
колец >5 2712 получена не одна 
тысяча годных наружных колец для 
подшипника 409, сэкономлены 
десятки тонн стали.

Члены поста содействия обратили 
внимание на то. что много годной 
стали уходит в брак. Посоветовались 
и предложили из отходов стали ко
вать наружные кольца для подшип
ника Кг 1522. Не все в цехе были 
в восторге от этого предложения. 
Дело новое —  куча дополнительных 
хлопот. Пришлось за помощью обра
титься к  партбюро цеха. Инициати
ва^ контролеров была поддержана. И 
сейчас уже не одна тысяча колец из
готовлена по предложению поста со
действия, сэкономлены десятки тонн 
высококачественной стали.

Много и других полезных дел на 
счету поста содействия партгосконт
ролю за несколько месяцев его рабо
ты. Коллектив цеха знает, что у  не
го есть зоркий глаз, мимо которого 
не проходят многие резервы произ
водства. Формально пост содействия 
партгосконтролю состоит из трех че
ловек. На самом деле в его работе 
участвует большинство рабочих це
ха. Пост содействия партгосконтро- 

. лю стал хорошей опорой цеховой 
партийной организации.

На Томском подшипниковом заво
де действует многочисленный актив 
органов контроля, созданных в соот
ветствии с решениями ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС. Здесь в группы 
и посты делегировано более ста луч
ших рабочих, инженерно-технических 
работников. Только в заводской 
группе 35 человек. Народными 
контролерами стали бригадир комму
нистического труда ремонтно-механи
ческого цеха строгальщик тов. Юш
кевич, лучший сварщик завода тов. 
Беспалов, слесарь автоматно-токар
ного цеха тов. Черкасский и вгаогие 
др>тие.

В каждом цехе завода созданы 
группа или пост содействия парт- 
госконтролю. Перед партийной орга
низацией завода стала в связи с 
этим важная задача —  постоянно 
направлять усилия многочисленной 
армии контролеров на решение ко
ренных вопросов производства.

Председателя общезаводской груп
пы тов. Колбаса часто можно встре
тить в партийном комитете завода. 
С секретарем . парткома тов. Серге
евым, другими членами комитета он 
обменивается мнениями о делах 
контролеров, «комсомольского про
жектора», советуется о плане рабо
ты группы.

Под руководством партийного ко 
митета общезаводская группа прове
ла проверки хранения материальных 
ценностей на складах отдела техни
ческого снабжения, использования 
строительных материалов в ре.чонт- 
но-строительном цехе, хранения i 
ввода в строй неустановленного обо
рудования на заводе.

Народные контролеры вскрыли 
серьезные недостатки в сохранности 
строительных материалов и оборудо
вания. Например, па складах отдела 
технического снабжения и в ремонт
но-строительном цехе кирпич и пи
ломатериалы сгружались как лопа
ло, ломались, портились. Предприя
тие терпело убытки. Члены группы 
содействия подсчитали, что только 
из-за бесхозяйственного хранения 
тарной дощечки и металла в отделе 
технического снабжения за послед
ние пять лет завод понес 65 тысяч 
рублей убытков.

Контролеры установили, что боль
шая часть нового оборудования раз
бросана по всей территории завода, 
детали механизмов подвергаются 
коррозии, инструмент расдаскивает- 
ся. Были найдены конкретные ви- 
новнюси этой бесхозяйственности, ко
торые строго наказаны. Всего груп
па рассмотрела более 20 вопросов на 
своих заседаниях. Многие вопросы 
по ее инициативе обсуждались на 
собраниях, в парткоме, дирекцией 
завода.

Группа содействия добивается от 
хозяйственных руководителей приня
тия действенных мер по устранению 
вскршых недостатков. Например, 
после в.чешательства контролеров 
тарная дощечка и кирпич стали скла
дироваться как следует, неликвидные 
материалы отгружены другим, нуж
дающимся в них. предприятиям. Раз
работаны меры1ю выполнению заме
чаний группы. По предложению груп
пы партийный комитет завода при
влек к  партийной ответственности за 
бесхозяйственное хранение материа
лов начальника отдела технического 
снабжения тов. Палецикского.

Работа групп и постов содействия 
партийно-государственному контролю 
на заводе направляется партийным 
комитетом, цеховыми партийными 
организациями. Партком регулярно 
проводит совещания с секретарями 
парторганизаций цехов о методах 
руководства контролерами. В конце 
сентября на общезаводском собрании 
коллектива был обсужден отчет груп
пы содействия.

Было отмечено, что народные 
контролеры превратились в большую 
общественную силу, заняли весомое 
место в коллективе. В ряде цехов и 
на заводе вскрыты резервы, больше 
стало экономиться металла, пресече
на .бесхозяйственность.

Но все ли сделано общезаводской 
группой и постами содействия по вы
полнению задач, поставленных перед 
ними? Нет, работы еще непочатый 
край. Следует полнее использовать 
права и обязанности групп и  постов.

Недавно деятельность группы за
вода, руководство ею парткомом бы
ли предметом обсуждения на бюро 
Томского обкома КПСС. Было отме
чено немало положительного в работе 
групп и постов. Однако бюро указало 
и на серьезные недостатки в их ра
боте.

В некоторых цехах в посты деле
гированы недостаточно активные и 
настойчивые товарищи. Так, до не
давнего времени председателем по
ста содействия цеха 2 был тов. 
Банапартов. Пост не поднимал ни

каких вопросов. Тов. Банапартов да
же забыл, кто, кроме него, входит i 
пост содействия. Не помнил этого и 
секретарь партор1ганизацки тов. Ще- 
тинкил. Правильно поступил коллек
тив цеха, избрав в состав поста бо
лее активных и добросовестных ра
ботников.

В ряде цехов посты содействия 
немногочисленны и не охватывают 
своим влиянием многие важные сто
роны производственной деятельности 
коллектива. В сборочном цехе, на
пример, более 230 рабочих и слу
жащих, работа организована в три 
смены на трех производственных 
участках, а группа состоит всего из 
пяти человек. Аналогичное положе
ние и в некоторые других цехах.

Шлифовальный цех является од
ним из крупных на заводе. Но соз
данная здесь группа по существу не 
работает. Ее председатель тов. Ребя- 
ков работу не планирует, не прояв
ляет инициативы, настойчивости. 
Взялись было контролеры ликвидиро
вать на первом (участке брак при из
готовлении деталей, идущих на экс
порт, но до конца дело не довели, 
Решили они разобраться, почему два 
станка стоят на улице и инструмент 
от них растащен, но дальше разгово
ров опять дело не пошло. Все это 
происходит на глазах цеховой пар
тийной организации, которую воз
главляет тов. Фролов.

Группы и посты содействия сла
бо привлекают к  своей работе посты 
«комсомольского прожектора», недо
статочно координируют свои усилия. 
Так, в автоматно-токарном цехе был 
допущен большой перерасход машин
ного масла. Проверкой этого вопроса 
занимались без согласования между 
собой и общезаводская группа содей
ствия и «комсомольский прожектор».

—  Редковато встречаемся. —  го
ворят и председатель общезаводской 
группы тов. Колбас и начальник шта
ба «комсомольского прожектора» тов. 
Хохлов. В этом, пожалуй, главная 
причина.

Партийный комитет и партийные 
бюро цехов проявляют мало заботы 
о широкой гласности работы контро
леров. На заводе редко проводятся от
четы групп и постов на партийных, 
профсоюзных и ко.мсомольских собра
ниях, собраниях рабочих и служа
щих предприятия и цехов.

Серьезным недостатком в работе 
контролеров является и то, что не 
все они активны, инициативны, в, 
некоторых цехах работают только 
председатели.

Все эти недостатки в работе групп 
и постов содействия партгосконтролю 
объясняются главным —  партийный 
комитет и партийные организации це
хов еще недостаточно оказывают по
мощь группам н постам. Партком 
слабо организует работу с активом 
органов партгосконтроля, робко рас
пространяет их лучший опыт.

Все это снижает активность конт
ролеров, мешает им полнее исполь
зовать свои большие права.

Опыт работы групп и постов за
вода свидетельствует, что новые ор
ганы контроля, их многочисленный 
актив стали боевыми помощниками 
партийных организаций, решают мно
гие коренные вопросы производства, 
идут по главному направлению. Не
обходимо им оказывать постоянную 
помощь и поддержку.

М. НИКОЛАЕВ, 
инспектор комитета партийно
государственного контроля об
кома КПСС и облисполкома.
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IГазета «Бамшад»: «Сердечная встреча Л. И. Брежнева 
I иранцами-это цветы дружбы, которые расцвели 
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Визит Л. И. Брежнева—  

в центре внимания
ТЕГЕРАН, 18 ноября. (ТЛСС). Иранская общественность проявляет 

большой интерес к вияиту Председателя Президиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева. Всюду, где бы ни проезжали машины е гостями из 
Советского Союза, их тепло прйветствуют рукоплесканиями и громкими 
возгласами тысячи и тысячи тегеранцев.

Иранская печать широко комментирует пребывание в Иране Л. И. Бреж
нева и сопровождающих его лиц. Газета «Бамшад» пишет, что сердеч' 
пая встреча, оказанная иранцами А. И. Брежневу, — «это цветы друж
бы, которые расцвели в честь наших дорогих гостей». Газета «Седае 
мардом» отмечает: «Во времена царизма ирано-руеские отношения ни
коим образом не были дружественными. Царская Россия вместе с дру
гими колониалистски.ни державами угнетала Иран. Это продолжалось до 
тех пор, пока не свершилась Великая Октябрьская революция и JenuH 
не встал во главе'государства, объявив о создании Советской власти.

Ленин своими историческими актами положил конец эксплуататор
ской политике царей. Издав декреты об освобождении угнетенных наро
дов от колониальной зависимости, он тем самым открыл новую страни
цу в отношениях Советской России с Ираном и с соседними странами. 
Ленин привлек к себе симпатии и уважение всех колониальных наро
дов Азии и Африки. Иранский народ также с теплотой встретил ленинские 
декреты. Благодаря этим декретал  ̂ Иран установил политические отно
шения с Советской Россией. Это привело к подписанию в iS2i году до
говора о дружбе между двумя странами, и Иран отказался от оказания 
какой-либо поддержки врагам Советской власти».

Газеты высказывают надежду, что 
визит Л. И. Брежнева откроет путь 
к более тесным отношениям между 
Ираном и Советским Союзом.

♦ “

Советские космонавты— 
но индийской земле

КАЛЬКУТТА. 18 ноября. 
(ТАСС). Сегодня советские кос
монавты Валентина Николаева- 
Терешкова, Валерий Быковский 
и Андриян Николаев прибыли в 
Калькутту — крупнейший порт, 
промышленный н культурный 
центр Индии, главный город 
штата Западная Бенгалия. На 
всем пути следования с аэро-

дрома тысячи жителей тепло 
приветствовали посланцев дру
жественного Советского Союза.

Печать Западной Бенгалии 
широко освещает пребывание 
советских космонавтов в Индии. 
Все газеты подчеркивают, что 
советским гостям в Индии ока
зывают самый теплый и радуш
ный прием.

П О Л О Ж Е Н И Е
ЛОНДОН. 18 ноября. (ТАСС). 

Согласно последним сообщениям, 
полученным из Багдада, передает 
агентство Рейтер, в иракскую сто
лицу вошли танки. На рассвете в 
Багдаде началась перестрелка.
Связь с иракской столицей пре-

в  И Р А К Е
рвана. Аэродромы и границы за
крыты. _

КАИР, 18 ноября. (ТАСС). Пр 
сообщению агентства МЕН со ссыл
кой на официальные источники, 
«незначительное сопротивление, 
оказываемое армии, подавляется. 
Войска контролируют ключевые 
пункты».

В П Е Р В Ы Е  
В И С Т О Р И И  

Р О К К О
РАБАТ, 19 ноября. (ТАСС). 

Вчера здесь в торжественной об
становке открылась первая сессия 
первого в истории Марокко парла
мента. Перед депутатами выступил 
король Марокко Хасан П.

Е Д И Н О Д У Ш Н А Я  П О Д Д Е Р Ж К А
БУЭНОС-АЙРЕС. 18 

ноября. Корреспондент 
ТАСС Исидоро Хиль- 
берт передает: 

Общественность и пе
чать Аргентины едино
душно поддерживают 
решение правительства 
Артуро Ильиа расторг
нуть контракты с ино
странными. главным об
разом американскими, 
нефтяными ко.мпания- 
ми, наносящими ущерб

национальным интере
сам страны.

Центральный коми
тет Коммунистической 
партии Аргентины на
правил президенту рес
публики послание, в 
котором горячо по
здравляет его с «исто
рическим решением* и 
заявляет о поддержке 
правительства в этом 
вопросе. Вместе с тем 
в послании указывает-

ся на необходимость 
принятия мер, направ
ленных на возвращение 
стране всех ее нацио
нальных богатств.' рас
торжения соглашений 
с Международным ва
лютным фондом, проти
воречащих интересам 
страны, принятия кон
кретных мер по борьбе 
с дороговизной жизни, 
отмены репрессивных 
законов.

«Движение за един
ство и координацию 
действий профсоюзов» 
передало в печать за
явление. в котором 
призвало аргентинских 
трудящихся «оказать 
активную поддержку 
историческому шагу 
правительства».

Крыло социалистиче
ской партии Аргенти
ны. группирующееся, 
вокруг газеты'' < Ван- ’

гуардиа». опубликова
ло заявление, в кото
ром отмечает, что эта 
мера правительства яв
ляется «лишь началом 
процесса освобожде
ния». В заявлении под
черкивается, что прави
тельство Аргентины 
должно дать «реши
тельный отпор» нажи
му со стороны северо
американских империа
листов.

«Позиция Ильиа, — 
заявил видный полити
ческий деятель Арген
тины Андрес Фрамини, 
— кладет конец зави
симости страны от ми
лости империалистов».

О поддержке реше
ния правительства за
явили социалистиче
ская партия, христиан- 
ско - демсжратическая, 
прогрессивно - демокра
тическая и другие.

Крупнейшая 
в Африке

производительности труда
тической работы, социалистического 
соревнования.

Большая организаторская работа 
в коллективах, улучшение партий
ного руководства всеми звеньями 
промышленности, глубокое проникно
вение в экономику помогли большин
ству предприятий успешно спра
виться с десятимесячным планом 
роста производительности труда, а 
некоторые предприятия, раньше хро
нически отстававшие, в этом году 
покончили с отставанием.

Из года в год ВасюганскиЙ лес
промхоз не выполнял установленных 
заданий. Предприятие было в глубо
ком прорыве. Партком тщательно 
проанализировал причины отстава
ния. Выяснилось, что лесозаготовки 
здесь велись по устаревшей техноло
гии, непроизводительно использова
лась техника.

В первую очередь мы решили за- 
.менить устаревшую технологию но
вой, прогрессивной. В леспромхозах 
была внедрена крупнопакетпая по- 
]рузка древесины на лесовозный 
транспорт с помощью А-образ
ных стрел, организовали постоянные 
малые комплексные бригады. На тех 
же дорогах, где летом лес не выво
зят, лесозаготовки не прекращались, 
а создавался запас древесины у 
грасс для вывозки зимой.

На всех лесопунктах было широко 
организовано изучение опыта работы 
лесных богатырей —  комплексных 
бригад В. П. Мытниченко и В. П. 
Янышевского. Мы организовали вы
езд делегации васюганских лесорубов 
в каргасоиские лесосеки. Делегация 
побывала на Саыгальскон и Негот
ском лесопунктах, на месте изучила 
опыт ра'боты прославленных мастеров 
леса. Почти все ценное, что увидели 
васюганцы у своих соседей, они при
менили у себя.

На Нюрольском и Тевризском лесо
пунктах были созданы школы пере
дового опыта. Их возглавили лучшие

производственники, передовики лесо
заготовок, бригадиры малых ком
плексных бригад тт. Любчик, Сущев
ский и другие.

Вопрос о путях ликвидации отста
вания леспромхоза неоднократно об
суждался на бюро парткома, все 
ценные мероприятия мы незамедли
тельно внедряли в жизнь. Предприя
тия укрепили кадрами. Партийная 
организация леспромхоза постоянно 
уделяла внимание вопросам произ
водства, организации труда лесору
бов.

В пятом году семилетки коллек
тив леспромхоза впервые за много 
лет досрочно выполнил план перво
го квартала по заготовке и вывозке 
древесины, в том числе и по деловой 
древесине. И в последующие месяцы 
лесорубы не снизили набранных тем
пов. (Зейчас леспромхоз работает рит
мично. Предприятие дало с начала 
года сверх плана 17,5 тысячи кубо
метров леса. Но сравнению с прош
лым годом производительность труда 
в лесосеках значительно возросла. За 
десять месяцев комплексная выра
ботка на каждого рабочего составила 
508 кубометров при плане 466 ку 
бометров.

Большое внимание партком зоны 
уделял и другим отстающим пред
приятиям. Работая в новых услови
ях, партийный комитет принял меры 
для повышения производительности 
труда не только в лесной, но и в 
других отраслях промышленности—  
рыбной, местной промышленности, 
охотничьего промысла, нефтеразвед
ке. Откровенно говоря, до перестрой
ки партийного руководства до них у 
нас «не доходили руки».

В минувшем году некоторые пред
приятия управления бытового об
служивания населения работали пло
хо. В числе отстающих были Карга- 
сокский райпромкомбинат, лесоза
вод ^  6, лесохинзавод «Прогресс» 
и другие, в  первую очередь мы улуч

шили организаторскую и воспита
тельную работу с людьми, подняли 
трудовую дисциплину. Во всех отста
ющих предприятиях работники парт
кома провели собрания, на которых 
проанализировали причины отстава
ния, вскрыли внутренние резервы.

Важнейший резерв повышения 
производительности труда —  орга
низация действенного соревнования 
тружеников промышленности. По 
примеру наших прославленных ма
стеров леса В. П. Мытниченко и В. П. 
Янышевского десятки комплексных 

бригад комбината «Томлес» включи
лись в соревнование за высокую про
изводительность труда в лесосеках. 
Широко поддержали патриотическую 
инициативу каргасокских маяков ле
сорубы нашей зоны.

Партком регулярно подводит ито
ги соревнования, заслушивает на бю
ро сообщения бригадиров малых ком
плексных бригад о своей работе, о 
выполнении обязательств. На всех 
лесопунктах эоны были проведены 
конференции и совещания лесозаго
товителей, на которых был органи
зован обмен передовым опытом, на
мечались пути повышения произво
дительности труда.

Широко организованное соревно
вание за повышение комплексной 
выработки в лесосеках приносит хо
рошие результаты. Так, в Каргасок- 
ском леспромхозе план по росту про
изводительности труда с начала года 
перевыполнен на 12 процентов. По 
сравнению с прошлым годом ком
плексная выработка возросла на 99 
кубометров. Рост производительно
сти труда особенно хорошо виден на 
примере малых комплексных бригад. 
В пятом году семилетки 13 ком
плексных бригад предприятия загото
вят от 18 до 26 тысяч кубометров 
древесины, а всего 280 тысяч кубо
метров леса —  свыше 80 процентов 
всей годовой программы леспромхо
за! А по техническим нормам для за

готовки такого количества леса тре
буется 28 комплексных бригад —  на 
60 человек и 15 тракторов больше, 
чем фактически работает сейчас.

Партком зоны перед всеми пер
вичными партийными организациями 
леспромхозов поставил задачу: доне
сти опыт лесных маяков до каждой 
малой комплексной бригады. Партком 
провел специальную конференцию на 
тему: «^оль соревнования в повыше
нии производительности труда». На 
конференции присутствовали пред

ставители всех лесопунктов зоны. По 
итогам конференции на лесопунктах 
прошли совещания бригадиров, 
техноруков, мастеров. Сейчас во 
всех леспромхозах действуют школы 
передового опыта, работают семина
ры, на которых слушатели изучают 
пути увеличения производительно
сти труда.

Сейчас темпы роста лесной про
мышленности зоны опережают конт
рольные цифры семилетки. Лесорубы 
настойчиво борются за то, чтобы за
готовить в этом году сверх плана 
не менее ста тысяч кубометров леса.

Однако мы располагаем еще боль
шими резервами для повышения 
производительности труда в про
мышленности. Многое еще нужно 
сделать по улучшению партийного 
руководства предприятиями. Нам 
следует больше оказывать помощи 
коллективам пефтеразведчиков, про
мысловикам, ликвидировать отстава
ние тружеников рыбной промышлен
ности, которая пока является отста
ющей, Шире пропагандировать» пере
довой опыт, наладить действенную 
связь между родственными предприя
тиями. Улучшение организаторской и 
идеологической работы— залог даль
нейшего роста производительности 
труда во всех отраслях хозяйства.

П. БАРЫШЕВ, 
секретарь парткома Каргасок- 
ской промышленно-производст
венной зоны.

Слово Саад-аль-Аали 
хорошо знают во всей 
Африке. Это название 
высотной Асуанской 
плотины, создаваемой 
в Объединенной Араб
ской Республике с по
мощью Советского Сою
за. Она будет крупней
шим гидротехническим 
сооружением на конти
ненте.

Высота плотины 111 метров. Образованное плотиной озеро 
даст возможность укротить Ннл. Площадь орошаемых земель в 
ОАР увеличится на 30 процентов. Это позволит дополнительно 
вырастить многие тысячи тонн хлопка, зерна я других сельско
хозяйственных продуктов. Мощность гндроэлектростаяцнн, ко
торая будет построена, превысит два миллиона киловатт.

На проходке туннелей, на сооружении здания гидроэлектро
станции, на укладке бетона дружно трудятся свыше 20 тысяч 
арабских и советских рабочих, техников н инженеров.

К середине 1984 года должны быть завершены работы пер
вой очереди.

На снимке: общий вид строительства гидростанции.
(Фотохроника ТАСС).

Н О В Ы Е
ПРЕСТУПЛЕНИЯ

НЬЮ-ЙОРК, 18 ноября. (ТАСС). 
Сообщения о разгуле расизма в 
«свободной» Америке не исчезают 
с телетайпной ленты американских 
информационных агентств. Еже
дневно мир узнает о новых фактах 
насилия, оскорбления и унижения 
человеческого достоинства цветных 
граждан Соединенных Штатов, 
Вот позорная хроника «Америка 
вчера»:

Таксалуса (штат Алабама). 
Расисты взорвали две бомбы в 
этом городе, сообщает агентство 
ЮПИ. Одну — в негритянском 
районе, Другую — на территории 
Алабамского университета, вблизи 
от того места, где живет единст
венная цветная студентка универ
ситета Вивиан Мэлоун.

Джэсон (штат Миссисипи). Де
сять человек, в том числе пять 
священников, были арестованы н 
заключены в тюрьму за попытку 
нарушить расовые барьеры в че
тырех местных методистских церк
вах. передает агентство АР.

Единственный негритянский сту
дент, поступивший в университет 
штата Миссисипи. Джеймс Мере
дит, выступая на днях в этом горо
де, назвал штат Миссисипи «на
стоящим полицейским штатом».

П О С Л Е  Г О Д А  П Р О В О Л О Ч Е К
БОНН. 19 ноября. (ТАСС). 

Старший прокурор Бонна внес на 
рассмотрение бундестага предло
жение о лишении председателя 
христианско-социального союза де
путата бундестага Франца-Иозефа 
Штрауса парламентской неприкос
новенности. По сообщению агент
ства ДПА, в мотивировочной части 
предложения отмечается, что воп
рос о том, имеются ли в связи с 
арестом заместителя главного ре
дактора журнала «Шпигель» Алер- 
са основания «подозревать бывше
го министра обороны в наказуе
мых действиях», может быть выяс
нен только после лишения Штра
уса парламентской неприкосновен
ности. •

Комментатор ТЛСС В. Виногра
дов в этой связи пишет;

Больше года влиятельные кру
ги в Бонне заботливо оберегали 
главЕюго виновника позорной по
лицейской расправы с гамбургским 
журналом «Шпигель». Именно 
бывший министр обороны Штраус 
играл руководящую роль в органи
зации налетов на квартиры сотруд
ников редакции журнала, в аресте 
издателя Аугштейна, заместителя 
главного редактора Алерса и ряда 
других лиц. По ФРГ, ГДР и дру
гим страЕЕям пронеслась буря воз
мущения попыткой боннских за
правил расправиться с неугодными

журналистами. Но покровители 
Штрауса использовали как щит 
его парламентский иммунитет, ко
торый не дает возможности начать 
расследование жалоб, поданных на 
него по делу журнала «Шпигель».

И только год спустя старший 
прокурор Бонна вносит, наконец, 
на рассмотрение бундестага пред
ложение о лишении Штрауса пар
ламентской неприкосновенности, В 
Бонне вынуждены были пойти на 
этот шаг в первую очередь под дав
лением общественности, которая 
все настойчивее требует привлечь 
к ответственности главного винов
ника позорной расправы над жур
налистами. В прокуратуру Бонна, 
в органы федеральной прокурату
ры в Карлсруэ было подано, как 
сообщает печать, десять официаль
ных требований начать судебное 
цело против Штрауса. Фракция 
СДПГ в ландтаге земли Северный 
Рейн-Вестфалия обратилась к пра
вительству земли со специальным 
запросом о том, «кто затягивает 
отмену Иммунитета депутата бун
дестага Штрауса».

Ослабление поддержки, оказы
ваемой длиятельными кругами 
Штраусу, было вызвано тем, что. 
как отмечает агентство ДПА, по
зиция председателя ХСС Баварии 
в настоящее время ш ряде вопро

сов «вступает в противоречие с 
политикой федерального прави
тельства и коалиционных партий». 
В авторитетных политических кру
гах Бонна, подчеркивает ДПА. в 
качестве «Особенно отягчающего 
обстоятельства» восприняли наме- 
peHEje председателя ХСС высту
пать за образование нового феде
рального правительства.

Однако в Бонне, несмотря на 
внутренние склоки, стремятся 
предотвратить новые скандальные 
разоблачения. С этой целью 
боннские власти спешат заранее 
реабилитировать действия поли
ции. совершившей в октябре про
шлого года ночной налет на изда
тельство и редакцию журнала 
«Шпигель». Характерно опублико
ванное на днях решение федераль
ного суда в Карлсруэ, который по 
существу взял под защиту эти дей
ствия полиции. В решении откло
нена жалоба издательства «Шпи
гель», протестовавшего против 
обыска и конфискации материа
лов, принадлежащих журналу. Суд 
прямо заявил, что такого рода ак
ция «не противоречат праву». 
Трудно, было бы ожидать иного ре
шения.'Не такова природа запад
ногерманского судебного аппарата, 
чтобы осуждать и пресекать дейст
вия, в корне враждебные свободе i  
демократии.
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д л я  П Р Е Д П Р И Я Т И Й
Б ОЛ Ь ШО Й  ХИМИИ

Вся страна участвует в создании предприятий большой химии. Свою 
лепту вносят труженики строительной индустрии Томска.

В адрес омичей отправляет свою продукцию трест «Стройдеталь». Не
давно из Омска поступила телеграмма: «Ускорьте изготовление подстро- 
пильны.х балок». Томичи уже отгрузили соседям 30 таких изделий. В этом 
месяце будет выдана последняя партия.

Пустотные настилы, термоизоляция, подкрановые балки, колонны —  
все эти конструкции идут в Омск на строящиеся предприятия большой 
химии.

Политруки» обучения молодеуси«

Кабинет заполнили представите
ли разных организаций Зырянского 
сельского района: отдела народно
го образования, райкома комсомо
ла. военкомата. На повестке дня 
вопрос о ходе учебы в вечерней 
школе. Заседал созданный недавно 
по инициативе райкома ВЛКСМ

Воскресные чтения, 
вечера, кинолекторий

В Доме культуры Томского 
электромеханического завода нача
лись воскресные чтения по вопро
сам международной жизни. Открыл 
их преподавате.чь университета 
Н. Л. Баранов лекцией «Что про
исходит в мире».

Здесь же распахнулись двери 
кинолектория: «Умеем ли мы вос
питывать детей». Родители с вни
манием прослушали беседу заве
дующей томским детсадом № 29 
С. В. Кутергиной о воспитании ре
бят дошкольного возраста.

Свыше двухсот рабочих 
ГРЭС-П собрались в своем очаге 
культуры. Их привлек тематиче
ский вечер «Как устроен мир. в ко
тором мы живем».

М. МИРОНОВ.

штаб содействия обучению рабочей 
и сельской молодежи.

Эти вопросы районный комитет 
комсомола держит в центре своей 
работы. На заседании бюро утвер
ждены «политруки» консультаци
онных пунктов при каждой школе- 
семилетке. Они следят за учебой 
заочников.

Райком ВЛКСМ обратился к 
зырянской молодежи с письмом- 
листовкой, в которой призывает 
прочно и настойчиво овладевать 
знаниями.

Т. ВАДИМОВ.

огни новых
ОЧАГОВ КУЛЬТУРЫ
в  центре Парабели возвышается 

красивое здание. Это новый район
ный 4ом культуры. В конце ноября 
его заполнят трудящиеся. В Доме 
культуры есть зрительный зал на 
300 мест, комнаты для репетиций и 
кружковой работы, гримировочная.

В декабре откроются новые клу
бы в колхозе «Новая жизнь» и по
селке Новосельцеве. В них разме
стятся и библиотеки.

А. ПИНТУСОВА.

АВТОРЫ—ЛЮБИТЕЛИ ИСКУССТВА
В Томске открылась 

выставка самодеятель
ных художников обла
сти. Различен их уро
вень художественного 
мастерства и опыта, но 
всех объединяет любовь 
к  изобразительному ис
кусству, стремление по- 
своему запечатлеть уви
денное в жизни.

На выставке особенно 
много работ, в которых 
художники изображают 
родную природу. Это не 
случайно. Пейзаж —  
один из важных и, мож
но сказать, первосте
пенных жанров на пути 
овладения секретами 
изобразительного искус
ства.

Ряд работ свидетель
ствует о хорошей наблю
дательности авторов, о 
их творческой зрелости. 
Томичи хорошо знают 
старейшего самодеятель
ного художника вра- 
ча-пе»сяон€ра Д. Н. 
Лаврова. Много лет 
он живет в Васюганье. 
Хорошо зная Си
бирь, умеет запечатлеть 
в своих работах такие 
детали и особенности, 
по которым безошибочно 
узнаешь приметы наше

го края. У Лаврова хо
роший художественный 
вкус и зоркий глаз. В 
его небольших акварель
ных р(1ботах «Вид с са
молета», «Грустный ве
чер», «Весенний вечер», 
экспонируемых на вы
ставке, хорошо переда
ны суровые, но по-свое
му привлекательные 
краски сибирской при
роды. Жаль, однако, что 
на сей раз художник вы
ставил работы, написан
ные только в минорном 
плане.

Обращает на себя 
внимание ряд уверенно 
написанных этюдов 
А. Преснякова. Особен
но хороша его «Осень». 
Автор в этой работе, на
писанной в лолудекора- 
тивной, броской манере, 
проявил хорошее чувство 
цвета. Резко выделяются 
на фоне клочковатого 
неба, разорванного рез
ким ветром, желтые по
лушалки берез. И очер
тания этих полушалков 
экспрессивны, резки —  
они хорошо передают 
движение, порыв осен
него ветра.

Приятно t смотрятся 
его же «Осенние берез

ки» и несколько не
больших этюдов —  ви
ды реки Томи.

Интересны некоторые 
пейзажи Н. Федорова, 
о хорошей его наблюда
тельности свидетельст
вует верно схваченный 
колорит сибирской при
роды в картине «Весна». 
Автор изобразил уголок 
только-только пробуж-

дааот картину суророго. 
необжитого уголка Се
вера.

В работах Г. Сокола 
«База рыбаков на Оби», 
«Река Васюган», «Посе
лок геологов» чувст
вуется, что художник 
любит те места, где он 
побывал с мольбертом. 
Однако, сравнивая вы
ставленные им работы с

ловецкий флот и другие 
приметы, свидетельству
ющие о больших переме
нах на обских просто
рах. Художник же огра
ничился показом не
скольких стареньких 
строений на берегу реки.

Аналогичным недо
статком страдает его же 
работа «Поселок геоло
гов». На переднем плане

В Ы С Т А В К А  Р А Б О Т  
САМОДЕЯТЕЛЬНЫХ ХУДОЖНИКОВ

дающегося от зимнеи 
спячки осинника. Серые 
тонкие стволы выгля
дят з я ^ о  и уныло под 
серым грустным небом. 
Верно передает худож
ник и колорит сибирской 
зимы (картины «Зима» 
и «Деревня Аникико»).

Правдиво отражает 
специфику места неболь
шой по размеру пейзаж 
М. Ф. Нестерова «Ка- 
релыжий мотив». И 
хмурое, холодное небо, и 
мшистая чахлая зелень, 
из-под которой выгляды
вают голые камни, и 
редкие невысокие ели—  
все эти компоненты соз-

работами предыдущих 
выставок, > хотелось бы 
видеть более уверенный 
шаг вперед. Как выигра
ла бы, например, карти
на «База рыбаков на 
Оби», если бы художник 
показал на ней труже
ников Севера и то новое, 
что пришло в их жизнь 
за последние годы! Но 
автюр, по-видимому, даже 
и не ставил такой цели. 
Поэтому тщетно в ней 
искать то, что зритель 
может увидеть, побывав 
на современной рыболо
вецкой базе, —  совре
менные механизирован
ные орудия лова, рыбо-

картины художник изо
бразил дорогу, убегаю
щую вдаль, а на гори
зонте —  ленту неболь
шого раскинувшегося 
поселка. И если бы под 
картиной не стояла 
подпись о том, что это 
именно поселок геологов, 
мы едва бы догадались, 
что это так. Картину с 
успехом можно назвать 
просто «Поселок» или 
«Дорога в поселок» и 
т. п.

Работая над картиной, 
каждый художник всег
да должен ясно пред
ставлять цель —  ради 
чего он пишет, чем хо

чет обогатить зрителя, 
иначе его работа не вы
зовет того отзвука, на 
который он мог бы рас
считывать. Художник 
обязан видеть то новое, 
что преобразует нашу 
жизнь, делает ее радо
стной и интересной.

Некоторые произведе
ния страдают существен
ными недостатками по 
технике живописи. 
Весьма лубочен этюд 
В. Кеминова «Осень». В 
пейзаже Д. Гринькова 
«Кульманы на Оби» ис
кусственными, прили
занными выглядят и де
ревья, и вода, и песок.

Такие же погрешности 
характерны для его ра
бот «Перед грозой» и 
«Рыбаюи».

Среди произведений 
графики наиболее удач
ны портреты К. Савина, 
особенно «го «Пенсио
нер», «Бутафор театра». 
Похвальной чертой твор
чества художника яв
ляется его стремле
ние к  психолОттгческо- 
му раскрытию харак
тера изображаемого че
ловека. В каждом пор
трете он старается под
метить особенное, свой
ственное только данно

му человеку. К  сожале
нию, его живописные 
портреты «Коля-электро- 
монтер» и «Катя» ху- 
дожествеино слабее ipa- 
фичеекях. Кстати, из 
живошеных портретов 
запоминается неболь
шой по размеру, напи
санный Н. Лисици- 
яым в теплых, мягких 
тонах, портрет пионерки.

Способными графика
ми, как показывают вы
ставленные работы, мо
гут стать М. Кожевни
ков, В. Огрельцов, 
В. Аранович.

Очередная выставка 
самодеятельных худож
ников свидетельствует 
еще раз о том, что у нас 
есть немало одаренных 
любителей изобрази
тельного искусства, но 
порой они еще робко бе
рутся за большие темы, 
а некоторые нуждаются 
в хорошо поставленной 
профессиональной учебе. 
И поэтому Дом народно
го творчества. Томское 
отделение Союза худож
ников должны помогать 
больше этим людям, вы
являть новые таланты, 
заботливо растить и ум
ножать их.

К. РЕБРОВ.

В  М И Р Е  М У З Ы К И
—  Жизнь без музыки невозмож

но представить. Она находит яркое 
воплощение в труде народа, его ге
роике и в быту, —  так начала свою 
лекцию музыковед Л. В. Дальская.

Концертный зал Томского музучи- 
лища был переполнен любителями 
музыки. Это шло занятие универси
тета культуры. Оно было посвящено 
роли музыки в нашей жизни.

Б этот вечер звучали мелодии Бет
ховена, Гречанинова, Шуберта, Скря
бина, Хренникова и других компози- 
ттфов в исполнении учащихся и пе
дагогов училища.
о о о о а о а а о о о а ■аоаоавОоаош

IСборник документов! 
I о нашем земляке I
g в  этом году советский народ ° 
g отметил девяностую годовщинуg 
geo дня рождения Петра Кузьми-g 
g4a Запорожца — одного из ак-п 
§тивных деятелей Петербургско-° 
gro Союза борьбы за освобожде-о 
gHHe рабочего класса. верного§ 
g соратника и друга В. И. Лени-g 
§на. g
g Винницкий областной государ-g 
gcTBSHHb  ̂ архив к этой дате из-g 
gдaл сборник документов и мате-g 
g риалов «Петр Запорожец», no-g 
g священный жизни и деятельно-g 
gcTH выдающегося революционе-g 
gpa. Объем сборника небольшой, f

—  Мы учимся на первом курсе 
Томского индустриального технику
ма,— говорят Г. Басаргина и Н. Гри
горьева. —  Любим музыку. Особенно 
Бетховена и Шопена. Хотелось по
дробней узнать о ней. И вот пред
ставилась возможность слушать лек
ции-концерты университета культу
ры. Первое занятие очень понрави
лось.

По сравнению с прошлым годом 
программа университета культуры 
значительно изменена. Слушатели 
«узнают об инструментах симфониче
ского оркестра, и-сфкестра народных 
инструментов, усльппат концерты- 
лекции о творчестЬе многих великих 
композиторов.

Г. БУНТИКОВ.

Р Е Ш И Л А
ДОПОЛНИТЕЛЬНАЯ

ПЯТИМИНЯКА
После длительного пе

рерыва в спортивных 
за.1ах Томска вновь раз
дались удары по мячу. 
Это разыгрывались при- 
.чы областного совета 
«Буревестника».

В спорткомбинате об
щества «Труд* собра
лись баскет^листы всех 
вузов областного центра: 
мужские и женские 
команды. Наибольший 
интерес представляла 
финальная встреча меж
ду спортсменами поли
технического и инженер
но-строительного инсти
тутов. До конца игры 
осталось шесть секунд, 

j а счет был равным. Тут 
будущие инжеяеры- 
строители полл’чили пра
во на штрафные броски. 
Однако, хотя мяч попал

Т1 БРЕД праздником на телеттафе 
* *  народу —  пушкой не пробить. 

Впереди стоящий гражданин подал в 
окошечко телеграфный бланк. Слы
шу: «Уточните адрес».

—  Простите, адрес точный. Ха
касия, Туим, Пионерское, институт.

И тут уж не выдерживает журна
листское любопьгрство, откуда там 
институт? Однако доцент кафедры об-

нем опубликовано всего лишь“  щей геологии политехнического ин-
g43 документа. Кроме докумен- 
gTOH. в сборник включены вос-g 
g поминания Марии Кузьминич-g 
gHbi Запорожец — сестры П. К. g 
g Запорожца — и его товарищей g 
gno революционной борьбе М. A.g 
g Сильвина и С. П. Невзоровой-g 
g Шестериковой. g

ститута Георгий Алексеешич Иван
кин улыбается:

—  С удоФольствием расскажу и 
даже покажу вам кое-какие фото
графии. Хотите?

Он извлек из кармана маленький 
зеленой обложке альбом

|воЙ2здаю” “  надписью' «Строительство геологиие-
g П. к. Запорожца — неутомимо-а
gro борца, отдавшего всю своюо 
g короткую жизнь делу ОСВОбОЖ-о 
§дения рабочего класса. Опубли-о 
g кованные в сборнике протоколы S 
g допросов В. И. Ленина. П. К. а 
I Запорожца. А. А. Ванеева ио 
“других рассказывают о том. как°
□ члены Союза, будучи заточен-а
□ ными в тюрьму, продолжали ве-о
□ сти мужественную борьбу с са-°
□ модержавием. скрывая от след-§
аствия сведения о деятельностно 
gорганизации и ее членов. g
g Сборник документов снабжен § 
§предисловием. именным и гео-§ 
g графическим указателями, а§ 
I также иллюстрирован портрета-§ 
gMH Петра Кузьмича и его отца§ 
g Кузьмы Ивановича Запорожца, § 
g отбывавшего в Томске ссылку g 
gaa участие в восстании кресть-g 
§ян на Украине. В предисловии, g 
gB частности, отмечается. что§ 
g семья Кузьмы Ивановича За-g

ского полигона в Хакасии».
—  Вблизи рудника Туима на бе

регу озера Пионерского днем сверка
ет новыми крышами, а ночью разли
вает свет уличных фонарей новый 
поселок. Это студенческ-ий городок—  
полигон учебных геологических 
практик Томского политехнического 
института.

Георгий Алексеевич перелистыва
ет альбом и поясняет: это жилые до
ма. Лабораторный корпус. Клуб на 
175 мест, к нему пристроена кино
будка. Библиотека. Геологический 
музей, овощехранилище, электро
станция, баня, студенческий огород, 
на горе —  помещение для астати
ческого магнитометра, склад.

Буровые вышки —  стационарные, 
а это самоходки: буровые станки
смонтированы на автомашинах. Бас- 
кет^льная, а дальше волейбольная

IТарасом ^Григорьевичам Шев*-§ бородок радиофидщотая. Все это 
g46HK0 «Кобзарь», cыгpaвшийg делается в целях улучшения быта 

студентов, повышения качестваg большую роль в формировании g 
g революционных взглядов П. К. g 
g Запорожца. g
g Петр Запорожец около десяти g 
gлeт прожил вместе с отцом Bg 
g Томске. Здесь он поступил в g 
g реальное училище, начал noce-g 
§щать в нем тайный ученический g 
g кружок. Но о томском периоде g 
gжизни П. К. Запорожца в сбор-g 
g нике, к сожалению, не опубли- 
g ковано ни одного 
g Недостатком работы составите-_
“ лей сборника является также= 15 редакций га-
Г н и к ; н и 4 г о " ^ ; ? '= о ’'„у '?^^1 -т ы  «Красное эммл, (проспект 
g кациях отдельных документов° имени Ленина, оо;.
“ по истории Петербургского Со-§ 20 ноября, в среду,—заведующий 
I  юза борьбы за освобождение pa-g юридической консультацией облс(»- 
§бочего класса, в которых pac-g „„„Ая А А Пшеничников § сказывается и о деятельностно ишеничнмков.
g П. К. Запорожца, 
g П. ГЛУХОВ.

в  приемной 
па общественных 

началах
Приемная работает три раза в не- 

документа.| делю (по понедельникам, средам и 
пятницам) с 16 до 19 часов. Прием

g 22 ноября, в пятницу,— замести- 
^ а гель главного врача областной cmi-
рвооооааооооаоааваоааоааоооааооаоооС ЭПИДСТаНЦИИ И. А. Горбунова.

практики и выполнения полных ра
бот.

—  И уже .можно говорить о каких- 
то успехах?

—  На мой взгляд, быт студентов 
ул)^Ш|Ился значительно.

Студенты получают полный ком
плект спецодежды, спят на мягких 
матрацах, подушках и, конечно, на 
белых простынях и под теплыми 
одеялами. В их распоряжении —  
резиновые лодки, спасательные жи
леты. У них есть автомашины, мото
циклы и мотороллеры. В каждой 
группе —  радиоприемник, спортин
вентарь, в библи-отеке —  свежие га
зеты и журналы.

Много дел у вас впереди. В этом 
году мы организовали три лаборато
рии: спектральную, шлиховую и ма

гнитометрическую. Следующим летом 
будем создавать ряд других. Это по
зволит обрабатывать материалы в по
ле, исключит перевозку коллекций и 
повысит оперативность исследований. 
Наши студенты участвуют в выпол
нении хоздоговорных работ, что при
ближает их труд к  производству.

»—  Судя по всему, городок постро
ен студентами?

—  Создан руками студентов и 
только студентов. Здесь, как в эста
фете, передаются этапы работ —  от 
одного курса к  другому. К примеру, 
клуб начали строить студенты 267-й 
группы, продолжили —  268-й, а в 
этом году заканчивали —  261-й. Так 
из рук в руки передавалась и будет 
дальше передаваться эстафета созда
ния учебного городка...

Е. ГРИГОРЬЕВА.

т о м с к и й  о бл а с тн о й  
д ра м а ти ч е с к и й  т е а т р

20 ноября  — «Ж енитьба Ф игаро» .
21 ноября  — «Сецреты ф ирмы

«Клеменс и сы н» .
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Аф ера в ка з и 
н о *  ~  9-30, 11-20. 13-10. 15. 16-50. 
18-40. 20-30. 22-20. Д ети  до 16 лет 
не до пуска ю тся .
М алы й зал — «Н аш  ми лы й до к
т о р *  — 9. 10-50. 12-40, 14-30.
16- 20. 18-10. 20. 21-50.
Зал н и н о х р о н и ки  — «На гр а н и 
це мы все часовые», «Когда гово
р я т  кам н и » , «Х им ия — за щ и тн и к  

' сада» — 9 11-15. 13-30. 15-45,
18, 20-15. «О гни м о ско в ско го  мет
ро», « К а к  ж и ве ш ь , человек?», «В 
мире стекла»  —  10-10, 12-25,
14-40, 16-55, 19-10. 21-25.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Зелены й зал — «Аф ера в ка з и 
но» — 11-20. 13-10. 15. 16-50.
18-40. 20-30. 22-20. Дети ДО 16 лет 

не до пуска ю тся .
Для детей —  «Две с ка з ки » , «По
чем у уш ел ко т е н о к» , «М иш ка-за 
дира» — 9. 10.
Голубой зал — «Афера а казино»
— 9. 10-50, 12-40. 14-30, 16-20.
18-10, 20. 21-50.

КИНОТЕАТР 
имени И, ЧЕРНЫХ

Больш ой зал — «Афера в ка з и 
н о *  — 10. 11-45. 13-30, 15-15
17- 10. 18-55, 20-40. 22-25.
М алый зал — «Дело о  разводе»
— 9-30, 12-40, 16. 17-25. 18-50,
20- 15, 22-20. Дети до 16 лет не 

до пуска ю тся . На удл иненном  се
ансе в  20-15 д е м онстрирую тся  
ки но ф и л ьм ы  «Я зем лю  лю блю », 
У тр о  Р е сп убл и ки  Гана».
Для детей — «М ам лю к» —  10-55 
14-05.

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

—  «М а л ь чи к с  п а л ьчи к»  —  9-30,
11-15, 13. 14-45, 16-30. «Ж ем чуг 
святой Л ю си и»  —  18-15, 19-50,
21- 25.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Дело Р ум янцева» — 16, 18,
22 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Далекая невеста»— 15, 17, 19,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Среда, 20 ноября

18.30. М олодеж ны й час. «На студен 
ческом  м еридиане». 19.30. «М астера 
советского  и скусства» . Н ародны й ар 
тист СССР Виталий П олицеймако. 
20.10. Телевизионны е новости. 20.30. 
.Ф ильм-опера «Иоланта». 21.50. Изуча- 
е.ч ан глий ский  язы к.

Томскому гортопебыту требу
ются коновозчик, бульдозерист на 
трайтор ДТ-54.

Обращаться: г. Томск. улица 
М. Горького. 30, к директору.

Томскому хлебокомбинату тре
буются: электрик, кочегары, води
тель мотороллера, слесари, грузчи
ки, технички и рабочие в булоч
ный цех.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 14. 3 —1

Томскому областному совету до
бровольного спортивного общества 
<Труд> срочно требуются: сторож, 
рабочие по уходу за спортсооруже- 
ннями, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11. 2 —1

Томская счетоводно-бухгалтер
ская школа производит прием за
явлений на курсы счетоводов, 
бухгалтеров промышленного учета 
и повышения квалификации стар
ших бухгалтеров.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 119. 2 —2.

Клиникам Томского медицин
ского института срочно требуются 
на постоянную работу: машинист
ка, санитарки, медицинские сестры, 
слесари, заведующий снабжением.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38, отдел кадров 
клиник. 2 —2.

в кольцо, результат ве изменился. 
Время состязаний истекло.

Чтобы выявить победителя, назна
чили еще дополните.1Ьную пятими
нутку. Команда инжеиерно-строи* 
тельного института сумела выйти 
вперед с разрывом в 5 очков и за
воевать приз областного совета «Бу 
ревестника)^ Политехяики, за кото
рыми утвердилось звание сильней
ших, вынуждены бы.1н довольство
ваться вторым местом.

Среди женских коллективов уве
ренно лидирова.1и представительни
цы ушгвегроитета.

Д Й Н А М О В К И  О Б Х О Д Я Т  
В У З О В С К И Х  С О П Е Р Н И Ц

В спортзале «Динамо» острые 
поединки вели волейболисты том
ских вузов. Здесь политехники уве
ренно провели все встречи и вышли 
на первое место. Оснонная борьба 
за первенство шла между ними и 
спортсменами пединститута.

К розыгрышу финальной пульки 
были допутцены также представите
ли молодой команды — динамовки. 
Неожиданно они победили всех ву
зовских соперниц.

С. КОНСТАНТИНОВ.

На снимке: играют волейболи
сты институтов политехнического 
и радиоэлектроники и электронной 
техники. Атакуют политехники.

Фото Е. Чуланова 
и В. Желуницина.

Ф И Н И Ш И Р У Е Т  «СТРЕЛА»
Лыжники Ленииското района 

Томска взяли первые старты. Трас
са пролегала в живописном уголке— 
в районе жилого массива, что по 
Иркутскому тракту. Первенство в 

•эстафетном беге оспаривали коллек
тивы физкультуры промышленных 
предприятий, техникумов и школ 
района.

В первой группе, опередив намно
го своих противников, с лучшим вре
менем финишировали спортсмены и 
спортсменки «Стрелы». Среди сред
них специальных заведений лидиро
вали учащиеся машиностроительно
го техникума.

Состязались также юные лыжнп- 
ки из средних и восьмилетних школ. 
Победа доста.1ась соответственно 
коллективам школы Л6 47 и школы- 
1пггерната ЛТЗ.

М. ЛАВРОВ.

НА ЛЫЖНЕ ТРИСТА СТУДЕНТ^1В
На лыжи стали студенты универ

ситета, институтов педагогического, 
радиоэлектроники и электронной 
техники. Места для состязаний были 
выбраны самые живописные: посе
лок Восточный, набережная Томи, 
район Степановки. На лыжне состя
залось около трехсот спортсменов. 
Юноши прошли трассу в 5 км, де
вушки — в 3 км.

В командном зачете победили сту
денты факультетов: радиофизическо
го (университет), физико-математи
ческого (пединститут) и электрон
ной техники (ТИРиЭТ).

ЕЩ Е о д и н  ТОМИЧ— 
ЧЛЕН СОЮЗА 
ПИСАТЕЛЕЙ

Вчера на имя работки м а  Т ом ско 
го  к н и ж н о го  издательства  Ивана 
З ахар ови ча Елегечева пр и ш л а  те
леграмм а. О тветственны й се кр е 
та р ь  Т ом ского  отделени/1 Союза 
писателей РСФСР Н. Ф . Б аб уш кин , 
находящ ий ся  сейчас в М оскве , пи 
сал: «Горячо поздравл яю  с прие
мом в члены  Союза писателей 
СССР. Ж елаю  н о вы х  тв о р ч е ски х  
успехов».

Н овый член Союза писателей — 
чаш  зем л як — был ж ур н а л и сто м .
В 1962 го ду  он о ко н ч и л  сценарное 
отделение В сесою зного  го суда р ст
венного  и н сти тута  нинем атогра- 
ф ии. Иван Елегечев — автор трех  
к н и г : «На Ч улы м е-реке» , изданной 
издательством «Советская Россия», 
«Д ив-корень» и «Золотое ож е
релье», вы ш ед ш их в Том ском  из- ' 
дательстве. i,

Мы позвонили  И вану Захарови- !| 
чу , поздравили с больш и м  собы ти- ,| 
ем в его ли те р а тур н о й  б иогра ф ии :< 
и попросили  поделиться творче- |1 
сним и  планами . [!

— П родолжая ра сска зы в а ть  о .1 
л ю д ях  наш его  Севера — ответил '' 
И. 3. Елегечев, — я работаю  сей- 
час над новой повестью  « Т ун гус 
с ки й  бор».

ПОГОДА

20 ноября по Томской области 
ожидается облачная погода с про
яснениями, местами—слабый снег, 
ветер западный, 5 —10 метров в 
секунду, температура по северным 
районам — 3 —8 градусов мороза, 
по остальным—от 2 градусов теп
ла до 3 градусов мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ВНИМАНИЮ ПОНУПАТЕЛЕЙ
Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли 

РСФСР имеет в продаже и высылает по заказам граждан сле
дующие товары:

ОДЕЯЛО ШЕРСТЯНОЕ, цветное с жак
кардовым рисунком. Размер 142X205 см. цена 43 руб. 75 коп.

ТО ЖЕ ДЕТСКОЕ. Размер 100X140 см, цена 19 руб. 10 коп.
ОДЕЯЛО ШЕРСТЯНОЕ, повышенного 

качества с мягким двухсторонним ворсом, 
двухцветное, гладкокрашеное с цветной
каймой. Размер 142X205 см. цена 26 руб. 63 коп.

ОДЕЯЛО ПОЛУШЕРСТЯНОЕ, гладко
крашеное с цветной каймой. Размер
135X205 см. цена 13 руб. 35 коп.

ТО ЖЕ ДЕТСКОЕ. Размер 100X140 см. цена 7 руб. 05 коп.
ОДЕЯЛО БАНКОВОЕ С ЖАККАРДО

ВЫМ РИСУНКОМ. Размер 140X205 см, цена 9 руб. 07 коп.
ТО ЖЕ ДЕТСКОЕ. Размер 131X122 см, цена 5 руб. 15 коп.
ОДЕЯЛО ДЕТСКОЕ БАНКОВОЕ, глад

кокрашеное с каймой. Размер 90X114 см
цена 3 руб. 42 коп.

ПОКРЫВАЛО ПОЛУЛЬНЯНОЕ, голубо
го цвета в сочетании с белым. Размер '
160X210 см. цена 10 руб. 25 коп.

ПОКРЫВАЛО ПИКЕИНОЕ, цветное с 
жаккардовым рисунком. Размер 138X209 см,

цена 11 руб. 15 д(оп.
СКАТЕРТЬ КАМЧАТНАЯ, цветная с 

ажуром. Размер 140X140 см, цена 10 руб. 90 коп.
Размер 140X170 см, цена 13 руб.
Размер 150X175 см. цена 13 руб. 80 коп.
Размер 140X208 см. цена 15 руб. 80 коп.
Размер 170X170 см. цена 16 руб, 80 коп.
Размер 173X173 см. цена 18 руб. 80 коп.
Размер 173X208 см. цена 22 руб. 60 коп.
ПОЛОТЕНЦЕ ЛЬНЯНОЕ, подрубленное, 

белое с жаккардовым рисунком.
Размер 50X150 см. цена 2 руб. 62 коп.
ПОЛОТЕНЦЕ МАХРОВОЕ, личное.
Размер 41.5X128 см, цена 2 руб. 22 коп.
ПОЛОТЕНЦЕ ВАФЕЛЬНОЕ.
Размер 43X135 см. цена 1 руб. 15 коп.
ПЛАТОК СУКОННЫЙ, коричневый с 

белой каймой и бахромой. Размер 102ХЮ2 см,
цена 4 руб. 57 коп.

ПЛАТОК ПОЛУШЕРСТЯНОЙ. Размер 
70X70 см, цена 3 руб. 19 коп.

ПЛАТОК ПОЛУШЕРСТЯНОЙ, Размер 
83X83 см, светлых тонов, цена 4 руб. 17 коп.

Цены указаны с расходами по пересылке. Кроме того, база 
имеет в продаже одеяла ватные хлопчатобумажные, шелковые 
для взрослых и детей, рабочую одежду и другие товары, пойме 
нованные в прейскуранте «Посылторга» «Товары — почтой», 
который имеется в каждом почтовом отделении.

Заказы-переводы шлите по адресу: г. Новосибирск, 42, ули
ца Степана Разина, 52. база «Посылторга».

Томскому совхозно-колхозному 
производственному управлению 
для работы в управлении и совхо
зах требуются: техникн-мехаиики
или инженеры-механики (сельско
хозяйственных машин), зоотехники, 
ветеринарные техники, старший 
бухгалтер-ревизор, старший инст
руктор по колхозному учету.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 59, телефон 60-62.

2 — 1
Р ац  Н ина Д м итриевна, п рож иваю 

щ ая  в г. Том ске, улиц а Техническая. 
4, возбуж дает дело о расторж ени и  
б р ак а  с Р ац ем  А натолием А лександ
ровичем . прож иваю щ им  там  ж е.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в н а 
родном суд е Л енинского р ай о н а  гор. 
Томска.

М ельникова Е катери на К арповна, 
п рож иваю щ ая в  г. Томске, переулок  
Смоленский. 27. возбуж дает дело о  ̂
расторж ени и  б р а к а  с В яткины м  Ген
надием  А лександровичем , прож иваю 
щ им в г. Томске, улиц а Е нисейская. 
38.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в 
родном суде К ировского рай о на гор. 
Томска.

К удрявцева А лександра А лександ
ровна, прож иваю щ ая в  г. Томске, 
улица Р абочая . 6. возбуж дает дело о 
расторж ени и  б р а к а  с К удрявцевы м 
А лександром  Ф едоровичем , п рож ива
ющ им в  г. Кемерове, улиц а У глевая 
77.

Дело будет р ас см а тр и в а ться  в н а 
родном суд е Л енинского  рай о на гор. 
Томска.

Телеф оны; оедактора  — 37-37,
еаместителя редактора  — 51-75,
замести-геля редактора  —■ 42-44. от
вет. се кр е та р я  — 31-19. се кретариата  
— 42-40. отделов: идеологическо го
—■ 47-45 и 42-46, пром ы ш ленм ого  и 
п а р ти й но й  ж и з н и  — 37-75. се л ьско хо 
зяйстве н н о го  и п а р ти й но й  ж и з н и  — 
37-39. советсиого  стр ои тельства  и бы
та — 37-77. писем и рабселькоров
с ко й  сети  — 37-38 и 31-47, инф орм а
ции  ~  51-61. зам . зав . издательством  

52-23, бухгалтер 
р ии  и отдела объ
явлений 37-36. 
с те н о гр а ф и стки  — 
52-02.

Г. Томен, ти по гр а ф и я  Ni 2 полиграф - 
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